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囡主廉鈇席，副主席洛希亚先生（巴布亚新几内亚）主持会议， 

下午 3点 1 0 # 会 ， 

议程项目8 2 (续） 

«：屣和国际经济合作 

(f)环境：秘书长的报告（A/44/256和Corr. 1和Add。 1和 2 ) 

哈斯米先生(马来西亚）（以英语犮言）：我代表7 7国集团犮言， 7 7国集 

团欢迎有机会审议环境冋題， 环境问题是一个对于所有国家的眼前和长逸利益 

以及生活来说十分关键的重要和复杂的问题，它是一个要求在分抠贲任的基础上 

釆取全球性行动的全球性问题。毫无疑问，环境问题将成为对致力于共同来来的 

所有国冢间的真正相互依赖的极其重要的检验， 
V 

今年6月在加椬加斯举行的7 7囿集团特别部长级会议认识到环境问题的重要 

性，会韨明，表示7 7国集团的成员国将继续尽一切努力避免环境恶化，在会上 

部 长 们 7 7，集a敎力于加強国际合作，以保护环境，这要求采取全球性 

多边努力，、全面地^理S些问题_^ 

此外，部长们明镧规定了持续发展的概念，这一概念必须包括满足发展中阖家 

人民的基本需要，‧足够的发展水平，以实现其社会和经济目标，在健康、安全 

和清洁的环境中改，生活质重， 

郴长们也发表如下声明: 

m-,捋续«：幾的櫬念不应被用作在多边:^廣和金融机柯中龎加附加的条件限 

制的借口. 

第二，贫鷉和环境簿化密切槺关,辑此，保护环壎必缵被视为发廉进程中不 

可分割的组成部分，不能将它,发產进程分割开来看待,*于贫à和人口堉长给 

自然资源造成的过大压力已导致出现土地退化,砍伐森林和沙漠化等问题，需要带 
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蓍紧迫感将这些问题与全球环境问题放在一起处理.在此方面， 7 7国集团强调 

在为保护环境的一致的多边合作所作的任安排中，有利于发屣中国家的辅助性措 

施是极其重要的， 

第三，迫切需要国际社会留出净锹外资"^，除其他事项以外，应将这部分资金 

用于获取和转让环境上可靠的技术• 应该以优惠杀件便发展中国家都可得到可供 

选择的技术， _ " " 一 . -

第四，由于发达国家在生产和销费危害环^的物质中占很大比重，因此它们在 

寻求全 球环境保护的长期的解救办法中应该担负起主要赏任，它们应该对为减少危 

害环境物质的消费所作出的国际努力作出主要贡献， 

、现象和全球发展与消费格局，应该自觉地寻求纠正这一问题， 

在目前于马来西亚首都吉隆坡举行的英联邦首脑会议上，环境问题占有明显 

地位，因此产生了题为《^冢卫环境宣言》的宣言，正如我早些时候在第二委员 

会所阐明的那样，《宣盲》反映了一些发达国冢"^犮展 f国家有建设性，理 

各种问題和为找到解决办法提出具体建议的过程中出现ô^/éiSïi^, i是令人 

»兴的。这是一个良好的它可以为在全球基础上在环境这一极鳙重要的问题 

上进行W互利合作作出积极贡献. 

i_r ' ' 扁 ' ― 
必须回顾，区城集团的领导人也对环境问題作了其他具有积极意义的发言‧ 

晳定于1 9 9 2年召开的该会议将为以综合方式处理各种环境与发展问题提供重 

要机会，不应便该会议成为一个純粹的技术性或学术性会议，该会议应该成为 
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讨论并镧定处理环境与发展方面的各种相互彩哂问题的全面办法的讨论会，首 

先我想明确表示，如果认为发展中国家在各种发屣问题方面将对拟定召升的会议提 

出不现实的要求因而改变会议的性质，那是茺谬的， 

fè:Ji>iMf,所有SI《已认识到环境与发展不是一个南北问题.伹是，i«t肼中 

国家感到关切的是，当我们讨论拟定于1 9 9 2年召开的环境与发展会议时，发达 

国家将过份地轚调环境问题，而不同样地处理直接侵害环境的发展问题和缺点并保 

证寻求觯决这些问題的方法， 

人们对車展与环境的考虑并非相互排斥；解决一个方面并不需要牺牲另^个方面, 

此外，发达国家不应表面上装作是根据环境的考虑而仓促地对发展中国家采取歧 

视性政策湘行政作法‧ 

我要指出，发达国家是大部分有害环境物质的生产者和消费者. 因 

此，他们应当在寻找解决全球环境保护问题的长期办法方面负主要责任，并应对国 

际上减少对这种物质的消费的努力4^出重要贡献.我们需要重申这一事实，以防 

止对任何有关1 9 9 2车会议结局的目标和愿望的错误解释，而且在对环境恶化所 

负责任方面不应出现背弃诺言的情况.对于拟'议中的会议的组织方面.我愿 

提到我在1 9 8 9单7月13日举行的经济及社会理事会夏季会议上就召开联合国 

环境与发展会议的问题进行讨论中所作的发言.我当时指出，筹备过程应包括成 

立一个让各方普遢参加并设有一个秘书处的筹备委员会，这一应成为总务委员会 

的筹备委员会，必须由大会成立. 

在如何使有关各方汇集到联合国下似乎存在着一些分埂，这是人们所公认 
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的 ， 7 7国愿强调指出，如果在筹备过程上存在分歧，我们就会造成一个不良的 

开端，从而彩响到会议的结局，而对我们大家产生长远的影响，鉴于会议的实质 

性和组织方面的重要性， 7 7国集团打算与'方举行进一步的讨论，以取得协商一 

致意见，会议的问题极为重要，不容出现分裂. 

目前正在进行逄商的进程表明了一个基--11^该基础将反映出普逦参与，并让 

各个部门与组织在筹备过程中献策献力，筹委会的地点也正在後商之中，而就委员 

会 应 在 一 个 或 不 ^ 会 议 的 问 题 已 提 出 了 有 力 的 论 证 ， 

我所提到的各个方面都必须成为尽早达成的共同协议的议题，同时，我必须 

：断然强，指出： 7 7国集团充分意识到并深刻了解建议中的会议的意义，不会匆 

忙的作出不成熟的决定.关于建议中会议的地点， 7 7国集团支持接受巴西提出 

的作为会议东道国的请求， 

最后，我要再次指出，我们正在进行磋商，在大会本届会议的适当时 

候我们将能更好地讨论问题的各个方面， 

克雷扎诺夫斯基先生（马克兰苏维埃社会主义共和国）（以俄语发言）在刚刚''. 

结:ft的一般性辩论期间，各位国家元首和政府首脑、部长、知名的政治家.和几乎 

全体联合国的;会员国，在这个讲坛上提醒国际社会注意现存的问题 ‧便我 

们 看 到 了 当 今 地 球 上 的 多 彩 的 生 活 . 对 一 般 性 辩 论 的 分 折 ^ 明 ， 实 际 

上所有代表团都指出生态一一如果不是重要的优先问题一一是与裁萆^解决区域冲 

突与危机局势这样的问题具有同等的意义^重嬰性，另一个事实进一步证实了这 

一点：即我们正在全体会议上讨论这个问题，而人们通常对大会全休会议的进程加 

以髙度重视.自通过第43/196f决议一一鸟克兰苏餱埃社会主义共和国是决 

议的一个提案国 年来，各方就有关在1 9 92车举m次会议的基本工作ifti 

安排问题广泛交换了意见.我要特别提到在联合国开发计划署理事会第15次会 

i 义和经济及社会理事会夏李会议上进行的深入讨论. 

我们所注意到的这次讨论的结果，就是认识到在扩大生态方面的国际合传与各 
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污染不受国界生态屏障或其他障碍的跟制‧ 我们认为，人们还达成了一项相互谅 

解：即我们必须共同利用现有的国际机构,也许还应考虑建立新的国际生态机构， 

我们的共同努力可以集中到一个焦点，这政是于1 9 92年在联合S范围内举 

行一次环境与发展会 议.会议的意义和效果将在很大程度上取决于代表出席的精 

况，考虑到当今生态问题的严重性和重要性以及会议需要进行的工传的意义，我 

们支持应在最高政治级别举行这次会议的看法。 

在举行高级别的生态会议方面已经取得了一些经验.我们所指的是19 7 9 

年的欧洲会议，这次会议便我们签署了有关长期的跨越国家边界的空气污染问题的 

公约，我们可以毫不夸张地指出，该文件决定了欧洲环境的清洁，今天，1979 

车公约的范围已通过新的议定书而得到扩大. 1 9 9 2车会议一一各国将派髙级 

代表参加一"^使我们通过一项法律文件，促使各国政府对解决基本生态问题的活 

动的各个方面作出具体承诺‧ 

联合国环境规划署理事会在其第15届会议上，集中精力明确了各项优先任务 

与活动，人们就生态问题的优先方面表达了很多看法， 1 9 9 2车会议将集中注 

意这些看法‧ 而在选择真正反映其全球意义的优先任务方面，必须取得合理 

的妥协，因此，我们同意联合阖环境规划署理事会第1 5 / 3号决议附件第 4段 

中的清单，在制定这一清单时考虑、了科学与技太方面的最近成果及来自不词地区和 

处于不同发展水平的大多数国家的观点.联合国系统已在就觋有生态问题的后果 

制定‧行动方案方面职累了丰富经验，最近的例子包括加强对臭氧层减损情况 

控制及保护野生动物的行动，医生们已经说过，防预一种疾病比治疗这种疾病更 

容易，因此，这次会议应特别注意对便生态锖况恶化的主要裉源采取防预措施. 

在这方面，我们认为会议需要考虑利用联合国系统监铡生态方面的紧急锖况，并在 

紧急情况下釆取行动和制定消除^造成的后果的方法韵可，能牲，为保证成功地 

宪成这种任务，我们可以不用等到19 9 2车，而先建立一个联合欐生态紧恚凝助 

中心， 
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建立这样一个中心将会极大地推动在国际合作方面取得实际效益， 

而联合国系统的国际组织仍然缺乏这种实际Al^c 

该会议同时也可以促进有关环境的科学豉策、生态形势以及意外事故等情报的 

自由迅速地交换。在这方面，我们正在看到观存的国际组织的作用正在得到加强， 

特别是联合国环境规划署尤为如Jlko 因此，一小«的想法就是由大会以某些方 

式来强调联合国系统的各机构、组织jfc方案在执行它们最后建议方面所承担的义务。 

与此同时，要想使已经通过的决定能够得到圆满的执行，那么就必须对各种需 

求、财政资源以及潜在的财政资源作出共同估价。我们曾经反复提及是否有可能 

建立一项特别国际生态信托基金，该基金的资金可由各国、组织以及个人自愿捐助， 

也可以把通过真正的裁军而节省下来的军费开支作为一项来源。 

在世界生态方面收到效；|：0 

现在我想就会议的筹备工作讲几句话。我们赞同环境规划署理事会第15/3 

号决定中所表达的见解，认为理事会也可以作为一个政府间委员会来进行工作。 

环境规划署是1 9 7 2年会议的结果，那么二十年后由该规划署所厲的审议机构来 

为下一次世界范围内的讲坛做等备工作是非常合适的a 

关于等备委员会的活动有两种看法。一种看法是该姿员会应该得到更大的自 

由，以期决定它自己的议^ 第二种看法是该委员会应该有明确规定的活动范围, 

并在国际5fc政府间一级对该委员会作出有关指示。 

人们无意低估这一未来委员会的潜力，但是我们必须指出离大会召开仅有三年 

的时间，而且有许多工作尚待完成。我们必须尽力使筹备委员会摆脱日常杂务， 

使其能够有余地进行真正具有创造性的工作。同时我们也应该尽力把整个等备进 

程乃致会议本身的费用压至最低水平。 

关于会议名称问题，我们现在至少已经收到十项有效建议。我们想提醒注意 
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这样一小事实，即人们建议的这次会i义的使命基本上符合国际生态安全的各项目标 

与任务，而乌克兰苏维埃社会主义共jfB国是在联合国内提出这种建议发起臘 

之一。 

我们希望通过共同努力我们能够成功地筹备这一次具有代表性的论坛,这也是 

国际社会所期待的。这一论坛所作出的各项块定必须成为旨在改进地球环境的方 

案的基础。 

主席(以英语发言）：在环境与发展领域中妇女的作用和贡献是至关重要的。 

正是;这一点，现在我请新西兰代表安‧赫克斯女士向大会发表讲话。 

安‧赫克渐女士(新西兰）（以英语发言）：新西兰总理杰弗里‧帕尔默先生 

三个星期前曾在这个讲坛上发表过讲话。他谈到全球生态方面的相互依赖关系以 

及联合国在确保国际合作以保护我们 这一星球方面的重要作用。他同时也强调了 

环境与发展之间的联系。因此，我高兴能有机会重申新西兰对1992年联合国 

会议的强烈支持，该次会议的目的是制定法律、政治Jfc体制方面的办法,以解决世 

界 上 各 种 茧 待 的 环 境 问 氬 

我想提竈大会注意英联邦4 9个成员獼ftr政府首脑几天前于I 0 B 2 1曰发表 

的一项宜言，即人们所称的《凌家卫岛宣言》。 这是一项 «要的承谦,为保护* 

保存世界环境而采取合作行动,在这一承诺中各政府首脑表示全力支持1 9 9 2年 

M国会议的召开。 

我们认为至关重要的是,大会本届会议应当提出一项清楚、有条理、有效率的 

战略，以使这次环境与发展会议的等备工作能够开始着手进仏因此,新西兰决 

心 在 ; ^ 会 议 中 作 出 富 有 « 性 的 努 力 , 为 会 议 获 樺 成 功 奠 定 基 础 。 « 1 愿 意 

充分参与等备工作以及会议本身。 

去年,新西計分离贱成 3 1 ^第 4 3 / 19^6号 摘 案 画 》 谈项决 
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注，同时也表明它们意识到保证持续不断的发展是至关重要的，因为这是国际经济 

活动的一项中心任务。 

我们随后积极地参与了关于建议召开的这次会议的各项目标以及如何实现这些 

目标的辩论。我们承认联合国环境规划署（环境规划署）在莫斯达法‧托尔巴先 

生的领导下，在联合国系统中在全球环境问题方面，特别是为这次会议已经作出而 

且必须继续作出的重大贡献。我们极深刻地意识到环境规划署在环境问题上所发 

挥的协调作用，同时也意识到环境规划署以富有建设性的方式同其他许多与环境问 

题有密切联系的联合国机构进行了#。 

今年五月在内罗毕举行的环境规划署理辜会笫1 5次会议，致力于它所承担的 

任务，完成了第4 3 / 1 9 6 号 ^ 理 事 会 以 第 1 5 / 3 号 决 定 及 其 附 件 提 供 了 

极为丰窗的指导材料，以供本届会议 m 值得提及的是，醬请理事会特别关注 

该次会议的目标、内容和范围。在这^面，笫 1 5 / 3号决定的附件所载的各项 

因素是十分有益的。 

六小星期之后，在经济及社会理事会第二次常会期间联合国会员国再次有机会 

对这次会议发表看法。显然对于这次会议的许多方面存在着许多不同的看法。 

法。当时我十分谨慎，并不排除任何选择。我仅是表明新西兰希望这次会议能 

成为一次所有人都能够参加的会议，一次展现前进道路的会议，更为重要的是，一 

次能够产生结果的会仏我们强烈地意识到所有成员国都有必要 «出灵活性^ 

善意© 

待到本大会就召开一次环境与发展会议而通过一项决议的时侯，筹备工作的时 

间也就仅有3 0个月了。 这次会议所要讨论的问题数目很多，而又复杂。我们 

希望本次会议能够就明确的行动途径达成协议，这样就可以避免在筹备过程中出现 

不必要的耽搁。到 1 9 92年6月仅有30个月，我们不能把主要决定拖到等备 
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委员会第一次会1^ 因此我们认为大会必须确il关键决定必须在本届会议斯钶作 

出 。 » , 我 们 也 必 须 确 保 联 合 匾 系 銥 錄 泰 组 织 在 一 开 始 ; ^ 分 清 楚 向 它 们 

期 待 # # 么 0 

为了推动在本届会议中摆在我们面前的进程，我想珞述新西兰对会议的主要方 

面及其筹备工作的看法. 

我们欢迎巴西政府慷慨地提出了主办这次会议的建议.这一建议表明巴西将 

在资金和力量上承担主要贵任，我们对此表示赞赏，并认为这进一步表明了巴西致 

力于遵照持久发展的原则维护并改善世界环境. 

. 第43/19&^决议要求本届大会注意会议的范围与目标‧ 我已经说过，开发 

计划署关于优先题目的决定15/13中规定的工作以及第43/196f决议序言都 

分所载的各目标的定义是有益的* 我们都必须承认各会t国可能对全球环境问 

题上持不同的观点.要使这次会议开得有意义，就必须承认不同的方法. 

同时，如果要使这次会议莸得成果,必须要制定优先项：目.新西兰认为，必 

须对严重的环境问题给予优先考虑。如气候变化、臭氣枯蝎、沙漢化和千旱、维 

持和保护秦临灭绝的种类.应该特别优先考虑发展要求与环墉要求之间保持一致 

的需要‧ 

会议将需要考虑建立保证疆,合作以阻UE环境錄化的柢雠L 新:S兰总理在# 

本届会议 »时提到需要在联合 S系统内建立一个新的机 ' W î i m ^ M m t m F ' 

埋事会‧他并不认为这样一个组织可以取代象开发计划馨之类的妆,它将受 

权 协 调 有 关 环 境 保 护 的 各 项 决 定 , 并 作 出 具 有 约 ^ 的 新 西 兰 在 考 虑 

建立符合规聿的机制的范腫内在会议上审议逸一问 «穠塞#的"在两#的偷况下 

会议 •论的所有环境问趣都对全球以及国，地区的耱途有关系* 自 些 

1 ^趙的审银必须要以尽可能广泛的参与为基磡.筹 # # 1 ^会必艨联仓翻有会 
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员国开放，因此，会议应该在保证最广泛畚与的地点举行.这样的地点只有一 

个：联合国总都.当然，我们认识到有人常愿意选择其他地点，包括日内瓦， 

也可能是內罗毕.为满足这样的要求，我1IJ将准备在一个以上的地点举行筹备委 

员会的会议. 

筹备委员会拟召开的四次会议将不能够@括筹备工作中的所有问题，而且我们 

也不应指望它们这么做.联合国系统也必须全力参与筹备进程.我们欢迎秘书长亲 

自监督行政协调委员会（行政协调会）特别工作组的工作‧同样重要的是，与会国 

应参加联合国系统各专门机构和其他机构的审议工作‧必须作出特别努力，使发展 

中国家能够参加，特别是发展中国家通常不能派代表參加的领域.我国代表团特 

别认识到南太平洋的许多岛小国受到气候变化的非常严重的彩响.应该倾听它 

们的声音， 

我不想借此机会就有关筹备进程的性质和运作等其他问题的范围进行辩论.这 

些问题最好留给非正式的谈判进程，在此基础上达成协商一致意见.但是我确实 

希望在这次辩论中象其他人一样强调在本届会议规定筹备和召开这次会议的实际费 

用的重要性.我们必须在充分了觯这些行动的费用的情况下对待这一重大承诺， 

如果必要的话，愿意接受为满足新的优先项目而对其他活动作的重新安排， 

最后，在整个这次辩论中，虽然其他发言者表示了各种各样的，有时甚至是完 

全不同的观点，伹是有一条主线，表明各会员国要使这一重大努力获傅成功的决心, 

当我们都开始走上通往1992辆月,时，我很高兴使我国致力于世界环境与发屣 

夯员会的报告非常得体地称为的"我们的共同未来"。 

佩伊奇先生(南斯拉夫）（以英语发言）：马来西亚代表就环境和发展问题提 

出了联合国7 7111菓团的总的看法，我们对此表示同意和支持.由于环境是一个 

全球性问题，：！^响到所有国家，并正成为国际合作的一个优先领域，我国代表团 

想为共同考虑会议的特点及其筹备的性质作出贡献. 

我们今天面临的环境问题很难说是新问题，但只是到了最近我们才开始认识到 
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这些问题的复杂性，过去我们主要关心的是，如果我可以这么说的话，如何加速 

发展，而没有充分考虑到发展如何会拳响到环境‧ 今天我们非常关注如何继续发 

展和保护环境，否则，环境恶化可能会便经济发展遭到挫折或走向反面‧ 

我们许多年前就已认识到了3^境问题-"~早在1 9 6 9年，联合国前秘书长， 

已故的吴丹指出了这一问题，说： 

"人类历史上第一次在人与环境的关系中出现了世界范围的危机，" 

二十年以后这一危机的程度令人担忧，形式多样：臬氧层的枯竭、温室效应、 

沙漠化、赤贫和不发展. 

尽瞥在国家和11际一级作出了巨大努力，同时自斯德哥尔厚会议以来取得了许 

多成果,但环境仍在迅速恶化，达到了令人震惊的地步。这个问题同其他问题一样, 

存在著明显的因果关系.到目前为止，我们注意的主要是结果。伹从现在开始， 

我们必须关注原因，以防止环境进一步恶化，给发展带来消极繫响.这将是会议 

to—个主要目标. 

发达31家是环境的最大污染者，显然必须对恢复自然的平衡承担最大责任.对 

发展中S家来说，增长和发展仍然是维护和保护环境的主要手段，因为贫困削弱了 

人民持续利用自然资源的能力. 

发展中国家的经济困难以及经济和社会问题的严重性是这些国家关心的主要问 

题，这些问题剿弱了它们瞀理环境的能力.由于发展中国家无力影响国际经济关 

系，而誓遍受到面际经济关系的彩响，外偾、资金的净外流和陈旧技术使情况更 

加复杂. 

因此，环境与发展问题会议提供了一次机会，使人们可以根据相互利益以及经 

济和生态之间的相亙关系，审査各国面临的各种问题.我们必须摆脱以往的某些 

幻觉• 试图通过原有的发展和环境方针来维护桂会和生态稳定实际上只会加剧不 

稳定-
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新的、环境上稳妥的技术必须加速向各国传播.必须改变制约技术转让 

的国家和国际准则。必须以新的制度来取i'Ç. 1 0 0年前确立的条例和惯例，发 

展中国家应当有机会在优惠条件下获得这些技术.向发展中国家提供的财政援助 

和支持应当有助于它们保护环境，而不会损害它们的发展目标和优先考虑项目，这 

是极为重要的. 

人们日益关注环境恶化对当代人和后代人的影响，这充分体现在子贝尔格莱德 

召开的第九次不结盟国家国家元首和政府首脑会议上，会议对保护环境问题铪予了 

高度ifc^考虑。 

这次会议表示，所，不结盟国家希望加强和促进在环境领域的国际合作，会议 

欢迎于'1 9 9 2年召合国环境与发展问题会议，作为一次综合地处理环境与发 

展问题的重要机会，并支持巴西担任会议的东道国. 

我希望强调，这样一次重要会议必须极其认真地加以筹备，对环境与发展应当 

给予同等重视.此外，在筹备工作中，不应忽》1 ̂ 外 1 5 t政资源问题.印度总理 

拉吉夫‧甘地先生在贝尔格莱德提议设立由联合国主持的地球保护这项建议 

已反映在不结盟国家最高级会议关于环境问题的一份单独文件中.我们支持这一 

建议.在环境与发展问题会议的筹备过程中和会议期间，都应对这一建议进行认 

真审议. 

关于会议的筹备机构，我国代表团赞成设立一政府间筹备委员会，联合国会员 

国和非会员国都可平等地自由参加。联合国环境规划署秘书处和联合国秘书处应 

对该委员会提供专家帮助. 

联合国系统所有有关国际机构和组织以及一些有关的非政府组织都应参与进来, 

并为会议的第备工作作出贡献。 

我们希望在大会本届会议的磋商过程中，其他有关问题也将得到解决. 

最后，请允许我指出，我S代表团确信，在会议的筹备过程中和会议期间，必 
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须发扬合作与充分尊重各国利益的精神。只有在此基础上，我们才能期望取得画 

满结果，并把賤结果付诸实施. 

威伦浙基先生（澳大利亚）(以英语发言）》两年多之前，世界环境与发展问 

题委员会清楚地表明，人\的数字如人类活动导致的重大变化正在威胁地球上的安全、 

幸福和生命本身，该委员会畔吁国际社会采取行动并进行合作，对国家和E际各 

级的许多政策和体制安排作出重大调整，以促进采取行动. 

澳大利亚向许多其他国家一样，欢迎该委员会的报告.持续发展的基本概念、 

对世界所面临环境威胁的原因与后果的分析以及为应付这些威胁而建议采取的行动， 

是该委员会建议的全 球行动计划和澳大利亚关于全球环境问题的国家方针的共同要 

点‧ 

世界环境与发展问题委员会的报告，或布伦特兰报告，尽管具有明显的价值， 

但如果我们不能设法把这一报告和其他类似报告化为切实可行的方案，并利用足够 

的资源，推动保护和改善地球环境的任务，报告只不过是一纸空文.我们大力支 

持 1 9 9 2年的会议，希望会议将在这一转化过程中发挥主要作用.这也是对联 

合国系统严埃考脸.环境已经成为一个新的重大问题，只有通过II际合作才能 

得到解决.联合国是否能挺身而出，通过协调行动来应付这一挑战，或者如一些 

人批评的那样，因为空话连篇，濂发决议而丧失了行动的动力，不能采取切实有效 

的措施？ 确保联合国经受考验，勇敢应付挑战的沉重责任就落在大会在座各国的 

肩上. 

为保证1 992年的会议取得成功，在这一阶段，我们需要解决两个基本问题: 

笫一，会议的目标是什么，第二，面对这些目标，我们如何才能作好准备，使会议 

环境规划署理事会最近关于1 9 92年会议的决定可以帮助我们解答笫一个问 

趙，即有关目标的问题.该决定的重点是请求会议傲好下列事情：审查环境屙势; 

确定国家、地区和全球战路；确定在特定肘限内从根本上采取预防行动来保， 1 
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的方针；规划如何更好地就环境上适当的技术和环境；理|Ï0 交涞信—應；提高在经 

济和社会发展进程中处理环境问题的体制能力、、用数量表示会议各项决定和建议所 

涉费用. 

这是—个稳妥的、切实可行的议程.-5此同时，在确定会议的目标时，我们 

必须承认，各国和各地区的议程不会是千篇一律的‧我们应当对差异保持敏感. 

在工业化国家，对环境上适当和持久的发展的讨论往往强调持久性，相形之下，较 

贫穷国家则往往强调发展. 

发 展 中 国 家 ^ 发 Ï 国 * 都 有 合 理 的 ¥ Ï 7 应 该 为 人 所 听 取 . 双 方 建 设 性 的 合 

作是必要的，因此，在不忽视其最基本的环境中心情况下，这次会议必须全 

面考虑环境与发展之间复杂的相互依存关系，也不应回避对促进更有益于发展的国 

际经济的需求的讨论. 

第二个问邇是会议筹备.这并不是仅仅疏通官僚迷宫的问齓它是一个关键 

的制定各种有利条件的进程，并与会议的目标紧密相关. 

一个重要原则是，所有国家都必须在最大程度上以最平等的方式参加会议的筹 

备.我们认为，这将由筹备委员会所促成，它是联合国环境规划署的理事会， 

它还欢迎非会员国参加.但是我们还愿意审议、其它有效的建议.把这欢会议放 

在一个发展中国家召开是很适合的，我今天愿意宣布我国支持巴西作会议的东道主 

的建议. 

我们还必须确保，会议能得到实质性的投入，联合国环境规划署，世界气象组 

织，政府间气象变化委员会（澳大利亚在这些组织里起着积极作用）正顺利地工作, 

并正在提供人们所急需的关于反应战略的科学评估和建议.地方和地区性的看法 

也是重要的投入，各地区的会议也正在筹备之中，准备于1 9 9 2年召开 • 例如, 

在JE太地区，明年将会就环境问燭召开一次部长级会议‧ 作为1 9 9 2年会议的 
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m±mM,^m^ 19 a o 至 9 1 年 举 办 一 次 关 ^ 洲 南 半 濉 地 区 藤 

繊际会议. . 

布伦特兰的报告象各国 « M w m s公民、. . m m m m m m m m A 

环问 m , 而这一问編 | ^；们酶筹 # 0：辦还没得到充 4 ^ « 1 . 1 

工业界和私人方面的参，辨显皿要的 • 1 9 9 2#^议可能会捷ffi觯箭 

的环境方面的标准会对全球工业产生重大影响，例如包括提出新的税收制度,mm 

产品法规，污染惩罚条例以及其他惩罚条例.布伦特兰报告在此问题上提醒我们， 

"工业界处在人民与环境交界面的前^ ‧ 或许就 «̶主要变化工具彩响着 

(既是积极地又是消极地）开发环境资源基础.因此,工业界与政府双方 

更密切地T"切工作，一定会得到好处."(A/42/427 , 321页，第7 5段） 

上个月在堪培拉就化学武器这一问题,6 5个 1 1家« #化学工业养的 4 0 0 

名代表成功地聚集在一起推动了一项关于化学武器公约的谈判I 霍充总理在大会 

开幕式上就有必要使工业界涉及环境保护问题阐述了立场r « 1 

"人们越来越感到工业界必绠为^动的后果食贲*特别是，境方面, " 

同 样 , 我 们 必 须 努 力 使 每 个 公 民 和 社 区 以 及 加 入 关 于 环 境 问 题 

的 对 话 之 , , 以 ， 进 * 会 的 环 赫 识 , : ê m ^ M m m m M m m ^ m M J n m 

« 来 帮 助 决 策 : m , m-mMit»^ M^mMMMmmmmjmmiEMÊM^ 

紧 迫 的 环 « 机 ， 

在准备1 9 9 2年环境会议过程中，我们警聲的是所有这 « j » n i h的这些 

重 要 参 与 者 发 捧 作 用 . . 虽 然 这 个 » ； ^ 复 杂 俯 , 但 这 样 翁 f ]将 鴨 龙 政 嫌 , 

并为成劝实施这典政策镌#更好的前景. 

m,我愿搔调1 ^9-2：年会议并非是目的,；而是一个进程《^""«K，这 

一 进 程 最 后 是 » 取 行 动 的 t 
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作为在9 0年代及今后对环境问题作出更大规楔的努力的第一步，1 9 9 2年 

会议的成功召开之前当然还需要做许多工作.们已经有了文件的纲领,但它需要更 

精细的阐明，我们需要邀请更多的参与者并促使他们起积极作用，我们更窬要 

确保，这一部分会促进今后的行动，并在整个这一巨大舞台上演出结束时， 

只有居住在非常安全的环境中的人类作为观众留存下来。 

尼库林先生(白俄罗斯苏维埃社会主义共和国)(以俄语发言）,保护环境的 

问题无疑不仅在联合国具有重要地位，问题的觯决将决定世界穗定及生态安全的发 

展，因为这是人类生存斗争的一部分.臭氧层变稀薄.酸雨，水资源的污染，缺 

少清洁的饮用水，沙漠化，毁林行动，有毒废物等等问题都造成了对人类生活的真 

正威胁‧ 

毫无控制的经济和其他方面人类的活动所造成的后果引发了上述这*问通，我 

们也不能忽视军备竟赛和军事冲突对环境所产生的有害影响.因外，还有工业事 

故，在白俄罗斯，这不是一个抽象概念问颞，在这里发生了切尔诺贝利事件，及其 

所造成的影响.我们共和国正在起寞一份在1 9 9 0年至 9 5年全面消除这一事故 

影响并确保人口生命安全的综合性卄划，这要花费1 6 0亿多的卢布 .我们只能 

通过共同努力来实施这一计划，我们欢迎一些组织的活动，它们向白俄罗斯提供援 

m助我们消除切尔诺贝利事故的后杲. 

生态问题从其本质上来说是没有国界的.没有一个国家能单独解决这一问顯. 

我们需要国际合作以保护自然.克服消极现象的可能性与裁军和节省人力物力资 

源紧密相连‧世界生态环境要求入们采取新的生态方面的思维‧正是这一对于人类 

安全环境的关注使苏联提议在联合国系统内建立一个紧急生态援助中心，我们完全 

支持这一建议.通过可能的和最有效的方法来扫除全球范围内对环境的威胁并确 

保普遢生态安全，这是我们这个时代的紧迫要求.在联合画主持下于1 9 9 2年 

召开的国际环境与发展会议将是在这一方面迈出的重要一步. 



A / 4 4 / P V . 3 8 

1 8 

白俄梦斯苏维埃社会主义共和国裉据大会的第43/1 &歸决i义作ÏB反盧,表荥支 

持«开*^次高级别的会i义，我们相信，这―会议将为生态发屦制定战略，并将成为豳 

际一级保护环境活动的一个十分重要的事件* 在答复中，我们对联舍画、联合国 

的附属机构以及国际社会为保护环壤商在不久的将来应做的事情表明了自a的看法* 

现在，我们只想疆蘅指出，我们在钚境保护方面的战略应当是现实的，商饔想 

^实，那么这一战路就必须以这一问题的所有方面一一生态、政治、社会、科学与 

技术和:^一为基础，必需考虑到不同的国家和国家集团的具体情况和可能性，必 

需包括为在世界上实现生态干净的发餍而所有囯家都必须遵守的经济和法律方面的 

保证，当然，还必書考虑到全球性生态问题的范围和严重程度. 

我们满意地注意到巴西提出担任1 9 9 2年会议的东道国.我们认力，我们 

应建设性地利用尚存的时间，为会议进行切实可行的准备.为了取得积极的成果， 

我们认为所有即将^开的国际环境会议和与环境保护有关的活动都必须以为1992 

年的会议作准备为对会iJt作出贡献为目标. 

我们应当醴询其它国际组织、国家蘖团和各个圔家在专家、国家、区械与国际 

各级所做努力的重要性，做出这些努力的目的是为T审议和邇过保护环境的具体行 

动。作为泛欧进程的一部分，正在举行欧洲会议，特剁是毪萦非亚召开的会议以 

及在卑尔裉召开的离级剁会议，这一点对我们来说教为重薺， 

毫先疑问，我们应当加豳联合国及其安全理事会、国碌法酶声它有关的联合国 

机构、联合国系统内所有组织和机构——特别是联合菌蘇境规划署、世界！生组织、 

世界气象组织和联合菌魏协.调员办公室、联合国的各区域经济、委员会、联合 

国开发计划著、世养银行和其它发廢机构在保护钚欖方面发挥的作用.人们已要 

求经济与社会理搴会在这方窗发挥领导作用. 

我们应当裉好地利用画际社会在发展生态发餍舍作中取得的一切成就、因此, 

我们支持捷克撕洛我克和鸟克！:苏维埃社会主义共和簡就钚境问题提»的倡^, 

与保护钚境有关的问题不应当成为意识形愁争的主题，这些问孅書婺深入 
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的分细，需要经过深思熟虑、具体、迅遝和共同的行动，以便取得积极的成果.仅 

靠在国家一级釆取措施保护环境是不够的：#们需要一致的国际努力.保护环境 

正曰益成为一个政治问题，成为国际关系中的一个问题，华沙条约组织成员国在 

国际社会为生态领域的国际合作规定基本的方向. 

我们希望大会在本届会议上将为保护环境和有关1 9 9 2年会议的筹备工作提 

出协商一致的建议， 

阿尔瓦雷斯先生（菲律宾）(以英语发育）：我们十分离兴地注;t到，环境问 

题现在正在全世界范围内得到政治上的重视，这是没有先例的•iiîi̶一问題在4® 

政府和联合国本身0§审议中古有其合理的位置方面，国际社会确宰,已t 了许条工 

18年前,在关于人类环境的联合国斯德哥尔厚会议上，国际社会首次承认了 

环境保护的全球性，随后，联合国环境规划署建立了。 在那之后，在8 0年代 

初期，联合a环境规划署开始了一个项目，其结果是题为《2 0 0 0年及2 1世纪 

的环境展望》的报告，大概在同一时期，在当时掷威的首相布伦特兰夫人干练的 

指导下，环境与发展委员会的工作也取得了进展. 

1 9 8 7年 4月 2 7日，该委员会发表了其题为"我们的共同来来"的报告， 

该报告各国政府提出if战:，要求在进行发展时将环境问題作为经济增长的一个 

不可分割的组成部分来考虑.该损告还向有关的联合国机构提出了挑战，要求相 

据上述新的发展哲学重新制定其政策和方案.同该委员会的报告一样，联合国环 

境规划署的报告《2 0 0 0年1^21世纪的环境餍望》得出结论说，解决严重的环 

境问题，不论是在全球一级、区域一级还是国家一级，在很大程度上取决于将环境 

方面的考虑充分地并入发展进程中. 

菲律宾政府作出的反应集中体现在对考虑环境与发展的一种新了觯，1986 

年，我们重组了我们的自然资源部，将其命名为自然资源与环境部，这一经过重 

组的部门的主要办公室之一就是环境管理局，政府的所有其它机构都同该局-
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进行'密切的协调，以确保环境方面的考虑在政府的活动中得到极大的重视* 

菲律宾政府决定将对自然赉源的关切和对环境的关切合并在一个部门之下》这 

保证了从适当的角度来审议环境保护问题.例如，在森林利用方面,森林大面积 

的消失和树木1 [伐在我们的土地上造成了灾难，这导致采取了新的政策，以努力保 

护环境， 

人们普遍承认，污染是没有领土更没有政治上的疆界,除非国际社会加深其认 

识，从共同目标的角度考虑问题，保护地球，否则地球必将很快无法改变地不适合 

人类居住。 

我国k表团和我国政府了觯联 合国各个机构所作出的持续努力，我们赞赏这 

些努力，并将继续支持这些活动.我们也一直关注着下列的国际努力：起蕈有关 

环境估价的一整套目标和原\则，1 9 8 5年《关于保护臭氧层维也纳公约》的议定 

书，交换国际贸易中的化学\尿*的情报的指导方针，支持19 7 7年《同沙漠化作 

斗争的内罗毕行动纲领》的有关活动. 

審律宾参与了 1 9 8 5年《关于保护臭氣层的^」&纳公约》的关于氯碳氟化合 

物、议定书的起輩工作，*律宾参议院随后批准了该^定书. 

所有这些都还不够.国际社会迫切需要一个 i国政府一致努力的议程，只 

有那样，我们才能*充分地在发展中国家实现持续堦长与发展的总关切范围解决 

我们对环境保护的共同关切.这一议程应在我们在国际社会的共同需求与每一个;^ 

展中国家迫切的发展目标之间寻求平衡. 

我们不能不注意到下列事实，即多年来,发达国家一直是我们全球环境^化的 

主要造成者， 

正是从这个角度出发，菲律宾政府完成赞成在19 9 2年召开一次国,会议， 

•环境和发展问题。希望到那个时候我们会邇过不断的努力进一步澄清关于地 

球恶化问题的全球议程。 

会议应该进一步评估环境与发展之间的联系以及如何在,际关系申妥塞地处理 

这种关系。对于这种关系，有几种有关的看法。其中关键的观点是，从环境方 
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面来看，贫穷因环境恶化而加深，同时又造成环境恶化。在这方面，我国代表团 

相信，最根本的环境挑战是如何保护和维护我们的环境，同时又不妨碍经济增长， 

特别是发展中国家的经济增长.如果国际社会能够通过各种多边合作计戈lliî^发 

展中国家执行支持性的措施，就能够实现这一点。除其他外，可以为环境合作拨 

出额外的净资金资源，用于获得和转让无窖于环境的技术。同样重要的一种观点 

是，发展中国家普遍对政策改革的反应有限，其原因之一是国际经济环境仍然不利, 

外偾问题仍然无法克服；对于发展中国家出口产品的保护主义措施再度上升；而且 

私人和官方、资本流动缩减的趋势仍然没有缓和的迹象。 

为了保证这次环境与发展国际会议的成功召开，胬要作充分的技术准备。大 

会应该建立一个联合国所有成员国都可以参加的政府间筹备委员会。筹备委员会 

应该立即开始工作，并贵成联合国系统内所有有关的机构、、组织和单位协助这个政 

府间筹备委员会工作。大会第四十五届会议应该审査委员会筹备工作的情况以及 

世界所有各国为解决环境污染和恶化这个严重问题的进一步努力， 

最后，我国代表团支持关于在一个发展中国家举行这次国际环境与发展会议的 

建议，至少可以生动地表现环境与发展之间的直接联系。我还高兴地宣布，我国 

政府支持以巴西作为1 9 9 2年会议的会址. 

摩尔先生(美利坚合众国）：美国把1 9 9 2年的环境与发展会议看作是联合 

国系统处理全球环境问题的一个巨大挑战。在斯德哥尔摩会议第一次使联合国大 

规模地注意环境问题以后的二十年召开的这次会议是审査1 9 7 2年以来所取得的 

进步并且为今后规划建设性行动的一个机会.—美国认为，1 9 9 2年会议的目的 

应 该 是 考 察 总 的 环 境 问 题 , 从 环 境 的 角 注 意 能 i 持 久 的 发 展 . 

联合国及其专门机构目前正深入进行关于环境的具体行动‧ 联合国环境规划 

署（环境规划署）也许是斯德哥尔靡会议最重要的后代，环境规划署是联合国系 

统环境工作的集中点和环境协调中心，所以应该加强其作用，世界气象组织（气 

象组织）在大气科学方面的工作正在为审议切实可行的措施，应付气候变化的威胁 
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奠定实验和分析基础.联合国工业发展组织（工发组织)不久也将审议一个更为 

正式的环境规划，重点在于促进技术转让，以生产和使用粍费臭氧的化学物质的替 

代品，建立一个有害废料场地的检查制度和为制革及水泥工业恢复环境，联合国 

开发计划署目前正在支持世界上约4 0 0个项目，耗资约3亿美元，目的在于解决 

特定的环境问题；它还管理由其他环境资金所资助的价值约1亿美元的其他项目. 

我们相信， 1 9 9 2年会议会成为国际环境思想和规划的一个里程硃.它应 

该全面地统计和估价实际上已经在进行或计划进行的全都方案与活动；确定需要进 

一步努力的领域并提出新的或补充措施，来消除这些差距；并且改进组织结构及其 

协调。 

学证据的状况，考虑此种变化可能产生的社会、经济、及其他影响并审评可能的对 

应办法。这个小组的工作可能会导致关于全球变暖的框架公约的谈判，也许会在 

1 9 9 2年达成某种协定。我们大家也可以在这项工作的基础上来考虑如何确定 

1 9 9 2年会议工作的方向和重点。 

如果我们认识到，在开会之前我们只有短短的两年时间，那么任务的艰巨程 

度是不言而喻10^。 紧紧地依靠环境规划署进行适当的筹备工作是会议成功的必要 

条件。在坚实的实质性和程序性筹备工作基础上， 1 9 9 2年的会议应该能够产 

生具体、切实可行和有希望的建议。美国坚信， 1 9 9 2年会议从环境的角度来 

处理发展问题，而不是紧紧把环境问题看作是发展过程中诸多因素的一个.我们 

支持环境规划署理事会协商一致的第决定，因为它对这个问题采取了平衡 

的态度， 

我们特别重视第1 5/3号决定附件中列举的主要环境问题包括保护大气、海 

洋、土壤和淡水资源；维护生物多样性；以及在不破坏环境的情况下处理有毒化学 

会议的筹备工作应该审査1 9 7 2年以来各国和国际的环境努力，并且确定或 
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概括当前和将来行动的切可行的战略,^'必要监测各种正式协定的进—^情况； 

审议如何把对于环境影响的评估纳入发展计划。在尊重知识产权的同时改进技术 

情报的流动；改善环境教育并交流关于环境ik,的情报；并提出特别是在联合国系 

统内加强体制并明确贵任的建议。 

会议还应该审査不危机环境的技术及其在发展中国家的应用，美国承认，发 

展中国家在这方面面临特殊的和紧迫的问题，在处理这些问题时需要帮助。 

第1 5 / 3号决定附件中还载有关于筹备委员会审议工作的切实可行，深思熟 

虑的准则。美国赞成举行一系列重点明确,、解决问题的会议，其成员应该来自 

发达和发展中国家以及联合国系统的科技和决策部门。我们相信，把筹备委员会 

和会议秘书处设在日内瓦能够使委员会最妤地发挥作用。 

秘书处对筹备工作給予支持并进行监督。对秘书处的督理和指导是一项Jt巨 

的工作.负责这项事务的人应该是在环境方面资历丰富并有能力促成进行讨论和 

提出建议所需要的协商一致意见的、杰出的公职人员.总干事必须待到各面政府和联 

合国的信任. 

关于会议的地点，美国愿意加入已经出现的协商一致意见，让巴西成为这次有 

关环境的主要会议的东道国.巴西是一个具有极其丰富的生态遗产的国家.在 

巴西召开这次会议有助于提高世界对环境重要性的认识，此外，巴西作为一个具 

有强大工业部门及丰富自然资源的主要发展中国家，代表了在保护环境和发展重点 

之间找到正确平衡的努力.我们欢迎不结盟运动在最近哈拉雷的主席团协调会议 

上对巴西所表现的赞同. 

我们认为，筹备工作的费用虛包括在目前为laQO — 1991年制定的总预算永 

平之内。如果筹备委员会的规棋及其会议的次数在合理的隈度之内，这个目标是 

可以达到的.环境署决议的附件在这方面提出了一些有益的建议，至于会议本 

身，我们认为它的费用应从较为非重点活动的费用中拨出。 

1 9 9 2年的会议及其筹备工作应当得到最认真的重视.面对著周围的环境 
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禺化并受到其戚胁，这次会议是防止金球i我毂灭的一个关鎗的机会.它对于动 

员起i窜环瀵方面的金球行动具有独特的义务•它将对我们提凼挑战,要求我们 

苺解我们唯一的^物圃面临的互为关联的危险，并制订出宪塾的、协调‧付这些 

危險的#划.让我们在这一絲面前明智地调动起并积极地运用我们的知识、 M 

造性和决心， 

卡马尔先生 ( &羹斯 * ) ( 以英语发盲 h去年 ,四十三届联大在 1 9 8 a年 

1 2月 2 0日的 4 S / 1 9 6号决议中决定在本届联大审议 1 9 9 2年召开有关环 

境与发展的联会頃会议的问题.这项决议还要求第四十四届联大对这样一次会议 

的确切范围、名称、地点、日期及经费问题作出恰当的决定.我想借此机会谈谈 

我国代表团对拟议中的会议的这些方面的看法. 一 

巴基斯坦同其他国家一样，对环壤的日益恶化感到忧虑a 温室效应、臭氧层 

的破坏、气侯变化、大气中有毒气体的不断增加、快速的植被破坏和沙漠化以及有 

害废物跨越頃境的运输对人类构成了许多威胁。国际社会必须对这些威胁的性质 

和后果进行深入翁对话，以制订i具体的措施遏制环境恶化并防止其扩散，从而保 

护后代不受其严重后果的彩响。因此，我頃代表团充分赞词在1 9 9 2年上半年 

召开有关这一问»的頃际会i义的建议* 

单 单 是 — 个 技 术 问 艨 ， 环 壤 ; t 发 屨 有 着 瀵 ^ 在 这 方 面 , 撇 议 中 Ë I "环 

境 与 发 屦 会 议 " 这 — 省 称 墉 « 相 歸 适 的 ， 

净 的 和 i 全 的 环 壤 , - 这 要 ^ 过 防 止 进 一 歩 ^ 化 , ; « 鏃 改 进 « 今 夭 

提 出 钕 环 墉 幾 膳 纖 I « W S ^ ^ 髓 鑤 , a t ^ s 窗 

甚至还没有达iUCJHtft^初阶欉,发屦不应:«liii^^t"-问题时 
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受到^罚.第三世界的环境恶化在很大程廑上是由于贫困以及缺乏有利于环境的 

技术.%三世界的国家还没有达到可被、认为造成了实际全球环境恶化的工业化或消 

费水平。这一事实应当是拟议中的会议的审议和结论的基础• 

应当认识到，冻结发展中国家工业化水平的做法不仅是不公正的，而且，效果也 

会适得其反‧这将破坏制止并防止环境恶化的目标• 这样一种傲法会造成失业以 

及生活永平的进一步下降，反过来又会使环境恶化的进程，即植被破坏、沙漠化、 

^水短缺以及棚户区疾病的扩散，进一步恶化.比较开明和有的放矢的做法是 

促进并加快第三世界的工业化及全面经济发展，转让有利于环境的技术，并在资金 

流动、进入市场和贸易条件等方面开创有利的国际经济环境.我们认为拟i义中会 

议的重要内容之一应是如何为促进发展中国家的增长和发展加强国际经济合作.达 

到这一目标本身就会大大消除发展中世界环境恶化的原因. 

会议还应^论是否能得到更多大量的资金的问题，以实施其决定，特别是向发 

展中国家转让有利于环境的技术的决定. 

现在我简单谈一下筹备工作.环境问题的普遍性看来需要在会议的筹备工作 

中有普遍的参与。在这方面，最恰当的形式是建立一个联大的全体委员会进行会 

‧i义的筹备工作.非政府组织应通过向这一委员会提交报告对筹备工作作出贡献‧ 

联合国系统在会议的筹备过程中的作用也是同样重要的.机构间的协调应得到精 

简和加强。建立一个大规模的单独的机构为筹备过程服务看来是没有必要的.我 

我 

事与联合国环境署的执行主任这一建议.还可以设立一些临时的职务，但必须是 

绝对需要的情况下才这样做.应当最好地利用现 有的机构进行 会议的筹备和钽织, 

最后一个重要事项是，会议还必须通过对其决定执行情况进行定期监測以确保 

有效的后续活动，这个任务应交铪经社理事会和大会，为此目的而设立一个单独的 

政府间机构看来是没有必要的. 
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巴基斯坦期待着这一重要会议的召开并将积极参加会议的筹备‧我也道向大会 

保证，我们将为会议》完全成功进行充分的合作， 

埃姆尼先生（尼日利亚)(以英语发言）：尼日利亚联邦，国政府的观点* 

意见已经在秘书长报告( V 4 4 / 2 5 6 ^ Cdrr.i )的补编i中提出，这份摄告是对 

拟议中的1 9 92年联合国环境与发展会议的第43/196号决议所作的反应。我 

国 政 府 具 ‧ 描 述 了 M 关 会 议 的 目 标 、 内 一 标 题 以 « 会 议 进 ^ 备 的 适 当 的 

方法等问题的立场， 

对国际议程上环境问题的重视是即将过去的十年的最重要和有希望的迹象之一, 

所以重要是因为尽管1 9 7 2年的斯德哥尔摩人类环境会议产生了彩响，这些 

问题直到最近还一直被置于国际讨论中的次要地位。其之所以有希望是因为到处 

都出现了环境已经成为所有国家热烈响应的问题的迹象.因此，1 9 9 2年会议 

将成为自从斯德哥尔廉会议以来国际上评价环境的一个重要场合，而且也将使这+ 

问题上正在出现的有希望的趋势起作用' 

能解决，明气侯加速变全球#暖湘臭氣层减损的科学证据以及程度惊人的干 

早、沙漠 £絲破坏，物多样化的恶化、有害废物越界转移、以避气海洋、 

河流和地下水的污染、,'这些都提离了人们的这种认识. 

～ . 

另一个令人鼓舞的趋势就是越来越多的人接受有利于环境的持续发展的概念。 

闳样重要的是人们明确承认健康的环境政策最好在一一实际上只能在一一增长与发 

展的背景下贯彻.但是这里面临着挑战.正如"我们共同的未来"报告清楚表 

"••••••没有一个包括造成世界贫困*国际不平，的因素的更为广阔的观点，处 

理环境问题是徒劳的，"（ A / 4 2 / 4 2 7 ,中本诂2 8页） 

"如果要使国际经济交流变得对所有各方有利，则必须满足两个条件.即必须 
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保证世界经济所依赖的生态系统的持续维持；又必须使经济伙#in对公平的交 

易基础懕寧满意；⋯⋯对于许多发展中S家来说，一个条件也没有达到,"（同 

上，中文本"第1 1 8页） 

"许多发展中国家的发展正受到商品跌价、保f«主义不可忍受的偾务负担^ 

发展资金流动的减少等限制.，，（同上，中文、本第4 9页） 

我刚才引证的在挪威前首相布伦特兰夫人主持下起草的报告合情 合理地提出在 

贸易、商品、货市和金融等相关领域中支持发展中国家，并且也在关键的国际金融 

机构的结构和政策中进行广泛的改革。我提请注意这个事实是因为在竟相提出处 

理环境问题的新机构的建议的同时，在如何贯彻促进发展中国家的增长与发展的建 

议问题上却鸦雀无声. 

发达国家对保护环境作出承诺的同时应当也同样对转移足够的资源湘有利环境 

的技术作出重要承诺， 

另外，还有一个令人鼓舞的迹象就是几乎所有国家现在都赞成经济决策与计划 

必须包括环境方面的建议. 

除了这些有希望的迹象之外也有一些令人不安的倾向。主要令人担心的是对 

新的条件 .这种倾向不仅 使人看不到对具有全 球性质的大多数环境问题要求获得 

全球觯决的广泛和日益增加的强调，而且也可能导致损窨加强有关环境问题的国际 

协商一致意见的努力。 

一个相关的令人担忧的问题就是对环境恶化的工业原因资任最小——我想强调 

"最小"一一的发展中a家不应当承担为恢复环境开出的政策药方的过度沉重的负 

担.目前国际经济关系中的不对称已经足以损害发展中s家；如;IpL^Mhi扩大到 

环境问题上，其负担将是无法承受的。 

在为1 9 9 2年会议召开筹备会议期间以及本次会议期间，有充分的机会详尽 
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检査解决我剛才提到的一些问题的建i义，然面,尼曰利亚希望提凼有关稞护环境 

不受沙漠化、以及空气、海洋、河流和地下水污染之害的建復. 

龙日利亚认为，与沙漠化作斗争应当包括各种适当的攢施*政策工具，包括积 

极的森林再植计划相以偾务换取自然，从而提高投入森林再植胁资源水平.輞时， 

发达的偾权国应当向发展中国窠提供减让性贷款，以支持它们的森林再植政漦勒计 

划， 

空气、海洋、河流和地下水的污染对人类健康造成的不利影响是众所周知的， 

不 需 要 作 f t 何 觯 释 ‧ 然 而 , 发 展 中 有 能 力 监 督 湘 估 计 从 中 产 生 的 破 坏 ， 

也未能强有力地处理其后果、工厂排出èifeic^ïW*, *如果要提高发展中国家处 

理这些问题的能力，从发达S家向发展中国家转移有利环境的技术是至关重要的* 

人们广泛承认贫困是使环境恶化的重大因柰，鉴于发展中国家里生活在赤贫中 

的人数预计在1 9 9 0年以前将达10亿人，采取大胆错施处理贫困问题很重要. 

援助穷人绝不能再被看作是一种慈善行为，而是一种明智的个人利益和人类的集体 

利益。 

促进增长、缓和贫困和保护环境之间的复杂关系是最好的论据，可以用以说明 

为什么要努力把发展中菌家农村和械市地区的贫困者结合到正式经济中去，使他们 

能够对本国的发展作出重大贡献。在这一方面，&在发展人力资源的政策和计划具 

有特别重要的意义.帮助贫困者应当被看作是对人类发展的长期投资.支持贫困者 

的目标应当是发展他们的技能、不仅要帮助他们为进入职业市场作好准备，而且还 

要帮助他们成为个体经营者.在下一个十年国际发展战略的背景下，联合镯系銃应 

当适当地重视、致力于并支持人力资源的发展。 

对大多数发屣中国家来说，侵蚀是引起人们关注的一个重要环境和经济问题。 

通过减少土壤的肥力和农作物土地，它就减少了粮食供应，剰夺了农业人口*^生活 

手段.如果要寻求解决这些问题购有效办法，就必须在国家范围内釆取镨施,但还 
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必须有各种强大的国际支持，其中比较关键的是恢复土壤的援助以及建立侵>^陣碍 

的技术， 

《控制有害废料越界转移的巴赛尔公约》的通过是国际上与这种物质的交易 

进行斗争的重要里程碑，尼日利亚希望，当公约生效后，他将减少有眘废料非法交 

易的发生.然而，仍然有必要在联合国系统内建立有效的监督机制，如果可能，应 

当将它置于联合国环境规划署的领导下，以监督废料的非法交易.事实上，应当为 

此目的建立一个全球性的"倾倒监测"站。 

一开始我就指出，这些建议仅仅说明了需要用来处理一些环境问题的政策和选 

择的范围。会议的筹备过程以及会议本身就是机会，可以用于发展政策、方案和行 

动计划，以对付当代的各种环境挑战， 

我要向大会保证，厄日利亚将本着积极的、建设性的态度参加这些会议. 

格扎尔先生(突尼斯）（以法语发言）：我非常荣幸和非常高兴地代表毛里塔 

尼亚和突;&斯代表团发言。首先我要表示我们非常高兴地看到，大会已决定在本届 

会议上优先考虑环境与发展会议的问题一由于巴西政府的慷慨邀请，这一会议将 

于 1 9 9 2年在这一友好国家举行。 

毛里塔龙亚是濒临大西洋的撒哈拉非洲国家，他属于最不发^的国家.突尼斯 

也是非洲国家，并且也是一个发展中国家，他位于地中海——这是一个半封闭海， 

也是伟大文明的摇篮——东西盆地的交界处，他离欧洲大陆的经济中心并不很远， 

但与此同时，他也象姐妹国毛里塔尼亚一样，是一个始终受到旱灾和沙漠化威胁的 

擻哈拉国家。因此，对毛里塔尼亚和突尼斯来说，大会在其笫4 3 / 1 9 6号决议 

中确定1 9 9 2年会议的主题一即环境与发展，并由经济和社会理事会在其第 

1 9 8 9 / 8 7号决定中保持这一主题，是至关重要的， 

环境保护需要紧迫地采取有效措施，以减少和消除对环境有害的产品和物质的 

排放，并减少和消除一方面由于贫困和缺乏发展，另一方面由于过度发展或谋取利 
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润的动机所产生的各种作法.正如布伦特兰裉告所强调的那样，这种方式还不足以 

保证地球及其周围空间的完整无损. 

有两个参数需要极其清楚地加以确定.第一，必须对？1起环境恶化，但尚来被 

完全理解的各种现象进行科学调査分析.例如，气候变化，全球气温上升以及奥氣 

层的减少。然后，这种调査分析应当与这些现象的根源连系起来。一旦这样傚了， 

就有可能确定不同的国家、地区和经济活动部门所受贵备的程度，以及农村人口外 

流、失业、贫困、以及发展、教育和结构调整政策的缺乏等无形的原因.应当以客 

观如实的方式进行这项工作。 

第二，经济和社会行为的改造以及通过普遍保证支持可行的、持久的全球发展 

而进行的生产和消费模式的改变将一起保证地球完整的存在，并得以维持.因此， 

毛里塔尼亚和突尼澌对1 9 9 2年会议寄于很高的希望，认为它是一项重大事业， 

毛里塔龙亚和突尼斯作为发展中国家，仍然象大多数其他国家一样，面对着严 

重的经济和发展危机的艰难困苦。因此，我们这两个国家将通过作出巨大牺牲，继 

续实施环境保护政策和计划，尤其将在工业和与非沙漠化进行的斗争中这样做。通 

过这种方式，已经对被认为引起污染的活动实施了代价极大的控制污染措施.这是 

在农业收入大量减少的经济背景下这样做的，引起农业收入减少的主要原因是连续 

几年的干旱. 

偾务负担引起了财政资源的大规楔负向转移，结果引起投资收缩，而且我们正 

在以极大的代价维持我们偿还国际偾务的能力，所有这些强烈表明我们已作出了巨 

大的经济和社会牺牲，目的是为了至少采取一些减少环境所受烕胁的行动. 

环境状况是各国一直关心的问题，下列事实可以证明这一点：几十年来我们一 

直与其他国家一起致力于保护地中海，使它免受与沙漠化进行斗争的彩响，并在较 

广的全球范围内，坚持《联合国海洋法公约》，最近我们又加入了《保护奥氣层的 

漦特利尔议定书》，突尼斯总理还亲自参加了海牙首脑会议。出于上述种种理由， 

我们两国代表团参与提出了后来成为大会第4 3 / 1 9 S号决议的决议草案， 
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事实上，我们认为今天需要一项决定性、紧迫勒全球的行动纲领，以觯决我们 

星球生存所面临的已经相当严重，并在不断增长的危险，让我们的后代有机会过上健 

康、繁荣的生活。 

世界生态状况迅速恶化的现象可能是全球性的或较有限的，由此产生的责任可 

能是共同的或是个别的。但是，这些因素不能成为会员国寻找解决这一严重甚至I 

迫的局势的最有效方式与方法的工作基础。 

这次会议就其范围与行动领域而言，都是空前的。虽然我们在斯德哥尔摩人 

类环境会议二十年之后才决定召开这样一次会议，但它反映了所有国家最高度的认 

识、承诺与参加，也反映了整个国际社会的支持， 

这就是为什么大会本届会议一开始就必须根据大会议事规则，并在可能的"君 

子协定"的基础上，象有关海洋法的加&加渐会议那样，确定会议的职杈范围，会 

议的目标以及会议将达成的结论的性质与地位. 

我们面临着气候变化；全球气温升高；臭氧层退化；空气污染一特别是跨国 

界的污染；海洋污染，包括半封闭海；干旱勒土地沙漠化等严重问题，因此，处 

理这些问题的法律*政治构架必须尽可能准确恰当，尤其是，它必须让各国平等参 

加，不管它们对环境有多大影响. 

会议的分析是否中肯，会议将釆取的措施是否有效，在很大程度上将取决于会 

议如何处理有关进步、世界经济扩张的问题，特别是发展中国家的经济增长与社会 

经济发展，以及如何使这些国家加入世界经济体制等问题. 

使市场经济或中央经济的发达国家取得繁荣、福利^进步的发展、生产与消费 

模式对我们星球的完整与生存已变得非常有害。 

同样，缺乏发展，甚至不发达以及贫困^贫穷状况的加剧也证明与地球的生态 

要求不一致. 
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因此，我们认为，会议必须为未来的增长勒全球发展确定一个集体模式.显 

然,它将必须是各IS在平等、平衡*集体团绪的基础上共间tffi*同:意翁欐式,让 

所有国家都能满足本国发展的正当要求，考虑各国的能力勒各自m责任,，以期使各 

国都能为/保护地球，以及地球持续、生态上协调的发虜作出充分的養献‧ 

确实,我们依然清楚地看到，这样一个增长与发展的集体模式的实施，正如布 

赖斯.è龙德先生昨天代表欧洲共同体十二个成员S所说的那样，应当按照一个时 

间表进行.这将分阶段实现各个目标，应根据发展的各个层次提供一个执行的时 

间范围. 

因此，我们必须建立有效、可行的机制，使发展中国家能为保护环境的国lî示-努 

力作出充分贡献.这一机制应当提供更额外的财政资源。这些囯家需要保证，它 

们的努力能够继续，并且-一这也是一个主要的条件一能够在优惠念非商业的基 

础上，自由接触技术,包括被认为是"干净"'的新技术，以及科学研究成果，离开 

这一条件就无法保护环境.这种技术的研究与发展能力,信息的传播,科学资料 

的转让，以及发展中国家能源培训都可以通过会议商定勒建立的多边机制实现. 

出于这些原因,毛里塔尼亚念突尼斯代表团认为，会议应产生一项关于环境与 

发展国际合作的真正全球性的方案协定，该协定对所有参加的会员国都有约束力， 

规定一套由联合囿管理的控制^多边协调系统，把整个系统的贡献，包括多边金融 

机枸命关税及贸易总协定的贡献结合起来， 

因此，应当把1992年会议的筹备工作看作是一项共同努力，包罗环境与发 

展各方面的问题， 

关于环境问题,我们欢呼联合国环境规划署执行理事会笫十1.届会议瀹工作， 

特别是会议笫15/3号决定附件中的建议‧尤其是在这一基础上*大会现在应当 

为会议建立筹备结构，在环境与发展两个相互关联部门省系统地利用联会面系统的 

能力。 
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我们代表团认为，内罗毕的环境规划署理事会在有关环境问题文件筹备方面应 

该起中心的作用，内罗毕是联合国的非洲总部，理事会受益于莫斯塔法*托尔巴 

先生（Mostafa TOI")的专长与承诺，托尔巴先生的杈威与智慧是不需要再 

强调的，在这方面，环境规划署理事会比任何其他机构都更具有能力、职权湘必 

要的方式方法， 

在发展问题上，应当利用联合国的能力，在整个联合国系统，特别是世界银行 

的充分合作下，提供完全有效的专家知识、研究、分析勒必要的调査，特别是研究 

各个问题之间的相互作用，尤其是环境与发展之间的相互作用，‧ 

确定这一问题并建议有人对此进行检査当然是秘书长的贲任， 

我们认为，联合国环境规划署理事会提出的扩大其成员以包括)^的会员®的建 

议是适宜的.这将使这个机构能够成功地执行可能委托给它的有—关环境问题的任务. 

然而，比较理想的是确保扩大的理事会会议继续在其总部举行，也就是在内罗毕举 

行，这样就可以对承认非洲的充分参与提供了保证。 

为了协调和决策的目的，应当建立一个全体大会的筹备委员会，联合国环境规 

划署理事会将通过经社理事会向它提出报告.我们认为理事会这个根据《联合 

国宪章》、建立的机构以及联合国系统的主要协调机关，将是筹备工作发展方 

面的政府间焦点，因此恢复这个机构的活力是会员国在经济和社会部门中的优 

先目标之一.该理事会在这一方面可以得到发展及国际合作总干事、负贲经济和 

社会事务部的助理秘书长及其新的秘书班子一这个班子将会很快建立起来一 

所提供的帮助。 

由大会选出的这次会议的秘书长将确保协调联合国系统和关税及贸易总协定所 

提供的资助，以此作为将提供给这个筹备委员会的工作助,鉴于这项任务的范 

主席主持会议, 
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围，我们所逸择出来的人应当得到一个高鄉！ 1的并的领域中具有最强能力的适宜 

的秘书处的支持，这个秘书处的组成应当考虑到平等均衡的地域分配的原则。 

大会本届会议的货任是相当重大的，我们相信，在集体政治意志的推动下并充 

分意识到这项工作的范围和性质，联合国将象它在解决地区冲突和维护国际和平与 

安全方面所表现的那样，接受这一挑战. 

还有什么比确保联合国环境和发展会议的成功更能证明各国对联合国和多边主 

义的信念呢？对于各国人民和后代来说，还有什么信息能比通过集体努力为实现全 

人类的福利、繁荣和经济与社会进步而恢复和加强我们这个星球的生命力更好呢？ 

毛里塔尼亚和突尼斯要向大会保证，它们决心在实现这项目标的进程中给予通 

力合^ 

佩纳洛萨先生(哥伦比亚）（以西班牙语发言）r大会siiî 义的一般性辩论 

确认，主要的国际问题已经成为全球性的问题并且指出了我们所面临的 

重大挑战。在这一方面，麻醉品的消费、生产和厫运以及环境和发展已经成为最重 

要的优先问题，并且涉及到整个国际社会• 

显然，环境问题从根本上讲是政治、多边和全球性的问题,这个îfefe»界丄最重 

要和最具有代表性的论坛,*我们确保各国最大限度地参与实现一个平衡的环境并 

与此同时确保发屣中国家和全人类发展的努力的适宜的场所. 

没有生态平衡一换言之，没有一个可以生存的地方一不可能有发展； 

但反过来，没有发展，也就没有环境可言.因此这个问题是全球性的并且必须把 

它放在发展的整体背景下进行最广泛的审议，我们在这一方都承担着贲任和义务. 

九十年代全球最关注的两个主要挑战就是减少贫困和保护环境• 

*伦比亚总统在三年前向大会讲话中指出： 

"我们既不能承认极度贫困是人类自然差异的必然后果，也不能接受这是 

一种受贫穷困扰的仍然处于落后状态的特点，我相信，对于那些在未来担 
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负着管理贲任的人来说，主要的挑战就是克服在我们虱前所设置的贫困的障碍。 

( 1 8 第 1 3至 1 5页） 

对于大多数发展中国家来说，八十年代的十年是后退的十年.偿还偾务, 

贸易条件的恶化、结构调整以及国际发展援助的减少已经对最贫穷的发展中国家 

造成了十分沉重的负担。所有这一些都是全世界更加关心减少贫困:这一普邇的首 

要任务* 

此外，全球性环境的威胁——诸如因二氣化碳的增加而造成的气侯i化以及越 

来越锾受破坏自然资源所造成的后果，这种情况在热带国家表现的尤为突出一已 

经使保护环境成为发展政策中的首要目标。 

在今年 7月召开的首脑会议上， 7国一致同意要加 ^ ¥ 发 1 —中世界保 

护其资源并避免其生态系统^化。 

贫困和环境恶化的问题是相互关联的。而发屣中世界人口的迅速增加又使这 

两个问题进一步复杂化，在未来的十年中，普遍的贫穷和环境的破坏有可能阻碍 

许多发展中国家的社会和经济进步。在不远的未来，对我们这一星球的全 

球性的挑战就是寻找帮助发展中世界减少贫穷并与此同时保护环境的方法。当我 

们讲到贫困的时候，我们不仅是在谈论今天的贫困，而且也是在谈论未来的贫困。 

正如世界银行总裁十分正确地指出的那样： 

"八十年代不可否认的事实就是增长是不能的，贫穷状况继续严重，同时 

环境没有得到充分的保护.如果我们不去改变这种现实，我们将拒绝给予我 

们的儿童一个人们可以生存的和平和体面的世界. 

在这个论坛上，发达国家应对环境'冤化负有的贲任已在第43/196号决议中得 

到承认。工业化国家在保持生态平衡方面也是向人类欠了偾的。这是对所有国 

家子孙后代所欠下的债，因为我们的子孙后代将不得不在生活中忍受发达世界使用 

其自然资源的不合理方式以及这些国家所仿效的工业化模式而带来的种种后果* 
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.#']目前所目睹的环«、化与发达囪家的经济增长必定导致发展申国家获利规点 

是相矛盾的，工业化进程和生产与消费格局的改变应该导致这些a mm乎全人 

类利益的持续发展， 

发展环境方面安全 6 ^核术至关重要 ‧ 毫无疑问*今后的核术发展歷该导 

致产生我们各国在公正与有利的圔际经济气氛中获利于有效的技术转让靜关系， 

目前的国际政治和经济局势引起了极大关注.目前的情况是，我们各iâ^经 

济生存力已成问题，我们的努力应该得到有利的经济环境的支持是十分迫切.致 

关重要和优先考虑的问题，工业化'世界'得以偿还生态环境方面欠下偾的方法应 

该是帮助提出各种保护环境的办法，同时这些应该确保我们各国在一个各国间的理 

觯"i^平和公正的气氛中得到发展. 

有了薑个国际社会的承诺和政治决心，我们必须建立有关环境和发展的挑战的 

协商一致意见，这种协商一致1;见必须导致和瞌*和平和现在和今后各代人的发 

展的公正*1公平的谈判.自这一进程开始以来，我国代表团一直为之作出贡献， 

H j l f c在关 «丁美洲相区环问题第六次部长级会议上我们成为了第 4 3 / . 

196号决议的提案国，在1 9 8 9年5月6日在巴西的^瑙斯由《亚踏遊坷流域 

国家合作条约》的各締约国的国家首脑所通过的《亚马遊流流域議家宣言》中，我 

们确立了鼓舞我们立场的原则* 在日内瓦召开的经济与社会理事会的上届会议上， 

我国代表团重申了在7 7国集团的"^致立场中明确声明的上述立场，不结盟国家 

的国家首脑在上月于贝尔格莱德发表的宣言也反映Î发展申国家的重荽性和建设性 

立场，联合国坏境规划署（环境规划署 )理事会在其第号决定中所提出的 

一些内容如果得到充实*将促进上述协脔一致靠见, 

定于1 9 9 2年li升的联合il坏埂与发展会议给我们捷供"r>^个良好机会， 

我们可以利用这"机会通过明确的承诺*共同努力找剗愈害我们地球的生存賴所有 

国家的政治，经济和社会稳定脍各种问麵的觯决办法* 
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在大会本届会议上所要做出的决定目的在于实现上述国际承诺，这些决定将 

为上述会议的整个筹备进程打下基础，因此对于我们希望会议将取得的成功来说具 

有决定作用， 

最后，我想提及会议组织方面的问题.我们认为要使筹备工作取得成功， 

大会应该设立具有最高权力的全体娄员会，应该在联合国设立该委员会的常设总部. 

这将确保*高级别的代表参加，确保箭高级代表性，也将反映我们所面临的挑战的 

政治和普逦性质. 

于此同时，将要设立的秘书处应该在最高的政治级别上由会i义的秘书长领导. 

这将确保筹备委员会及其丰席团成员得到所需的支持，它将成为来自整个联合国 

系统的各种努力和贡献的中心协调点.联合国环境规划署和联合国国际经济与社 

会事务部应该在此结构中发挥重要作用. 

最后一点，但不是最不重要的一点，我们欢迎正在出现6^关it巴西提出的成为 

上述重要会议的东道国的慷慨请求的协商一致意见. 

与发展会议必须成功•现在和将来的人类都要求它成功， 

乌里亚特先生（智利）r以西班牙语发言）：在我们邻近本世纪最后十年之际， 

保护我们的环境问题已具有十分特珠的重要性，景近几年国际社会已认识到必 

须对这一问题进行优先考虑. 

我们这一全球性讲坛不能使自己脱离这一令人关注的问题，大会在最近几年 

通过了各种决i义，对旨在对付特别关注和关切的各种具体情况的建议作出了反 

f$}.. 1 9 8 7年通过的两项重要决议涉及了一个到2000年和20、00#P后的着眼于 

环境的办法，世界环境与发展委员会的报告中也谈到这一办法，它标志着对环境0^ 

全球性有了新的认识. 

去年第43/196号决议的通过是一个特殊时刻，它反映了各国政府对环境问 

题的优先考虑.上述决议所提及的，最早将于 1 9 9 2年召开的联合国环境与发 
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展会议的召开毫无疑问舉一个重要的里程碑， 

我阖也有着对环壤问题的现有的关注，智利共相,的政治宪法的第1 9条第 

8款中包括了所有人生活在免于污染的环境中6^权利，并规定,家有义务使这"^权 

利不得到任何方式的减弱.国家也必须确保大自然得到保护.宪法进一步规定 

为了保护环境，法律可以规定对某些权利^自由的行使的具体限制， 

根据这一宪法所规定的任务，我们成立了生态环境全国委员会这一有关环境保 

护的国家行动的协调机构.这一机构由在此领域中具有贲任的所有实体组成，领 

导人是内务部部长，该机构有技术和行政秘书处，以及由技术专家绿成的咨询小 

组.它与各种非政府组织进行协作，优先考虑告诉公众信息，提高环境方面âH^ 

识的总的水平，以便建立尽可能广泛的行动范围.有关环境问题的法律革案正在 

该委员会中起輩.该法律将包括保护自然，保护环境使之不遭受污染以及保护我 

国的再生能源的基本原则和指导路线， 

鉴于我国的地理结构所遣成的各种问题，我们全国上下都具有#护^态的意识。 

我们熟悉有关海洋与空气污染、水土流失与沙漠化的问题。我们的国家财富受到 

威胁，因此国家与个人在这方面正进行越来越多的活动， 

这种情况促使智利积极参加有关的国际论坛。我们是联合国环境规划署理事 

会的一个成员。我们已经签署了"^些重要的国际条约，而最近的一些条约正在批 

准的过程中，智利在本地区正积极参加南太平洋常设委员会的工作，该委员会正进 

行侏护海洋环境的重要工作。我囿还在与阿根廷共和国一道成立环境小组委员会 

的方面，在两！II间已经存在的两国委员会范围内提出了很多双边 1昌议。我们还与 

厄瓜多尔政府合作，执行增加比库尼亚人口的项目. 

我国在国际领域中所提出的有关环境问题的不同倡议，实际上不胜枚举，我 

们己经在有关论坛中阐述了我们对所关注的各个方面的看法。 
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我国特别重视在1 9 9 2年召开一次环境与发展会议的问题.在这一点上， 

我们赞赏和支持巴西政府提出的作为该会议.东道国的十分善意的要求。我们认为 

必须成立筹备全体委员会，让所有会员国参加并受大会领导，我国保证状极参加 

其工作. 

我们认为，大会的筹备工作必须本着环境保护是发展进程不可分割的部分而且 

绝不能单独考虑的基本原则进行，会议必须觯决环境与发屦两个问题， 

环境问题实质上是全球问题。我们星球的生态化是一个实际和具体的事实， 

无可争议。甚至在有些方面，造成的损失是无法扭转的。此外，技术的不断发 

展给其造成很多环境方面的不平衡，这些不平衡在某些情况下正改变我们世界人口 

的生活条伴。例如，我们必须注意到臭氧层的不断减损及温室效应，两者都引起 

严重不安， 

环境问题同时响到发达国家和发展中国家.我们必须找到觯决办法，这种 

办法将在最极端的情况下保持有利于人类生存的环境，，，这种办法只是维持人类 

目前的文明至少让一些人口已获得的生活质量，尽管其他广大阶层生活在不利的条 

件下。 

这次会议应进一步加强国际合作，对环境的关注及对有关准则的遵守，不应违 

背和谐与积极发展的进程.这两个概念应当相辅相成。 

我们不能在不考虑特别是发展中国家的经济和社会发展的紧迫需求的情况下讨 

论环境问题。因此，我们欢迎关于这次会议的倡议，这次会议应把两个方面统一 

起来。国际局势目前最有利于召开这次会议。正如大会所看到的，新的概念和 

设想正在国际领域中流行。联合国已发挥了重要作用，而和平与理觯的气氛似乎 

正传遯我们世界的天涯海角。 
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机会.明年将通过新的阖际发屦战略，而且大会还将举行-"欢专n讨论11际经 

济合作、特别是振兴发展中国家的经济增长与发展的特别会议i 这些情魄与环境 

与发展会议一道将使国际社会经受考验，因为它们将决定我们是否能够以*卖的方 

式应付这些重要的挑战。 

问题是国际社会,mmi^国家将是否能够建立一个考虑到发展中国家目前严 

峻局势的真正的合作制度。 

真正的国际合作是觯决环境问题的唯一现实手段。但这种合作绝不能与一些 

国家所施加的不适当的压力混为一谈，这些国家不尊重其他国家管理其自然资源并 

根据其国家需要执行其发展计划的主权。这一点也不应作在金融机构的必要支 

持上附加条件的错口. 

因此，发展中国家必须获得不对环境造成不利影响的最新的技术和科学情报。 

此外，发展中国家还、应当在可能的情况下，把环境变量列入其国家计划和项目。我 

国认识到这种情况，并将努力实现这一目标。 

我们必须根据各国法律平等和s际合作原则，在各®t埋其自然赘源的主权 

与国际社会对保证全球环境质量的合法的关注之间取撙年等。 

最后，我国代表团愿支持亇711集团主席在^^1^讲坛上所作的发言，因为它完 

全反映了今年 6月的铘长级会议毪《加拉加斯宣言》中重篓议题所 W述的立 

场， 

波尔万托先生(印f尼西亚）（以英语发言）：印t尼西亚代表a热^欢迎关 

于在本次全体会议上专f1讨论在1 9 9 2年§开坏境与发塵会议的等舂工作的决定, 

这一情况反映^Sl际社会对寻求遣当觯决与发廛相关联的全球坤境问题的重视。因 

此，我s代表团支持马来西亚代表以7 7 i l集 a主庸身份所袭树,观点， 
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我们大家都知道，近年来环境曰趋^化:引起了世界的注目，也唤起了人类的 

公共意iHo 印度尼西亚代表团同意这样的观点，即污染不断恶化，有毒废料四处 

扩散，臭氧层遭到破坏，气候发生变化，沙漠蔓延，森林消失，如此种种威胁着对 

环境造成无可挽回的破坏，这一问题现在已经成为全球性的重大问题。因 

此，环境问题被牢固地排在国际议事日程上，并且成为国际社会关心的中心问题， 

对即将到来的环境大灾难人们已经提出了各种设想，人类的根本生存已经成为问题。 

斯德哥尔庫联合国人类环境会议已经召开将近2 0年，但仍然没有能够解决不 

断扩大的环境破坏，令人慼到失望。正如联合国环境规划署执行主任正确地指 

出的那样，在这一时期内，环境问‧出不穷，无法觯决。自1 9 7 2年第一次环境 

会议以来，国际社会至多也不过是仅仅使环境破坏的速度有所放慢。因此，我们 

面临的共同挑战是停止并扭转这一趋向，并为实现与环境无害的增长和持续不断的 

发展铺平道路，以此进入19 9 0年代并进而跨入二十一世纪。不过在 1 9 8 0 

年代即将结束的时侯我们可以说现在终于出现了保护我们这一星球的政治意志。因 

此，至关重要的是国际社会不应错过这一独一无二的机会，通过召开1 9 9 2年联 

合国环境与发展会议来驾驭目前这一势头。 

现在我想谈一谈环境问题的范围及其多样从范围上来看这些问题具有全 

球性，同时又显然具有灰重性，一方面这些问题与发达国家有联系，是富足所造成 

的结果，另一方面则与发展中国家有联系，而主要是由于贫穷和发展不足所造成的, 

此外，我们认为解决人类环境方面各自的问题也往往采取互不相同的办法.一方面, 

工业化国家有其自己的一系列环境破坏问题，这些问题占世界环境问题的绝大部分。 

因此我们相信发达国家在这方面为保护环境而进行的国际合作中将会承担与此成比 

例的贲伍另一方面，由于发展中国家所面临的主要环境问题是与贫困和发展不 

足有关，因此必须通过增长和发展釆消除贫困，以此来解决问题.正如7 7国集 

团特别部长会议加拉加斯宣言所明确指出的那样，持续发展这一概念必须包括满足 
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发展中国家人民的根本需求。同样室关重要的是环境问题必须在辨有國紫都负有 

闭样责任这一基础之上予以解决，同时，这一问题不应成为北EM方进行争％的新 

起因。此外，环境问题也不应当被用作提供发展援助的一项新条件6 

我们认为，这次会议的主要目标应当限于实现无脊于环境的增长和持续本断 

的发展这一概念框架之内。我们承认对于这一概念有许多不同的定义，但我们认 

为这种发展既能满足我们目前的需求，也不妨碍未来的世世代代满足他们需要的能 

力。在这方面至关重要的是该会议应该推动国际合作，以解决环境不断恶化的问 

题，并把这一工作作为经济增长与发展的一个组成部分，并便进更好地理觯增长与 

发展的目标以及保护和丰富环境之间的关系。 

最后，印度尼西亚代表团认为该次会议应当强烈地反映出发展问题与环境问题 

之间的相互依赖性，这两者之间确实能够互相推动。我们希望即将召开的这次会 

格贝雾先生(加纳）（以英语发言）：几天前，加纳外交部长奥贝德.阿萨莫 

阿赫博士在大会本届会议的一般性辩论发言中重申加纳支持拟议于1 9 9 2年召开 

的环境会议，我想在一开始就再次重申这一支持，因为对环境造成的威胁是全 

球性的，因此鲁要进行国际合作以拯救我们这一星球。 

是出于这一考虑，我国政府不久前发出命令，在加纳'窭进行任何发展项目都必须首 

先考虑其环境方面的IN^。 为了确保这一命令得到有效实施，为7避免郏些可能 

会给环境帶来危番的项目上马，我i政府任命了一位加纳国家环境委员会代表参加 

加纳投*中心的畫事会，该中心有权稚动并批准所有加纳的投资项目a 就在我发 

言的时侯，加纳政府正在主持召开一个为期4天的分区域Ë际钚境会议，参加会议 

的有冈比亚、尼日利亚、利比里亚、塞拉利昂，当然还有我们加纳。 
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环境日益悉化的危险无论对发达国家还是发展国家来说都确实十分严重，如果 

认为环境恶化只是发达国家的问题，或者说发达国家是造成环境^化和大气污染的 

主要釆源，因此只有发达国家才负有责任来清理环境，保护环境，如果这样认为，那 

就太天真了。环境恶化对人类构成的威胁不亚于核武器和化学武器，不亚于艾滋 

病。全球气候变暖，臭氧层遭到破坏，森林消失，沙漠蔓延，海洋和淡水遭到污 

染以及工业污染等等，仅举几例，所有这些所造成的影响并不局限于任何一个国家、 

国家集团或一个地区。其影响遄及全恭 因此，我们大家都有着共同的责任釆 

同环境恶化作斗争。加纳作为其成员的7 7国集团承认环境问题的全球性，从而 

表明了其成熟1^ 该集团还认为保护环境是发达国家和发展中国家的共同责任。 

不过令人感到不安的是，一方面所有国家都坚信环境^化对世界生态体系以及 

粮食生产构成了威胁，从而也对人类的根本生存构成了严重威胁，而另一方面一些 

跨国公司暗中得到其本国政府的支持，正在把与环境有害的生产转移到发展中国家， 

并向这些国家倾倒有毒废料，并且不提供它们本国政府对它们要求的足够的安全措 

施，同时也不适当地考虑这些国家缺乏财政和技术手段，无法对付这些生产和废料 

所引起的各种危窨。 

还有些发达国确定蓄意通过试验和设施在发展中国家的部分地区引起环境 

恶化。这些国家和跨国公司的活动与他们表明的为共同利益保护环境的信仰不 

相符合。 

我们认为，通过一项由各国批准的国际公约，适当惩罚倾倒有毒废品和试验 

核武器的行为，以及没有为核活动和其他对环境活动有害的活动担供充分的安 

全的措施，这是一条唯一的途径，各国可以表示对不仅在自己国家而且在世界各 

地保护环境的真正关注。 

象大多数人一样，我相f""— ， 1989年3月22日《关于控制有事废品及其处.資的跨 

国界栘动的巴塞尔公约》，加以修改规定停止从工业国家向急需硬邇货的发展中 

国家运输废物和转移害于环境的活动并规定充分的安全措施，与防止意外核爆 

炸，如切尔'诺贝尔发生的爆炸的那样，这项公约将免除所有人的忧虑。 
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再也不能否认贫穷与环境恶化之间紧密联系了。在几天前纪念世界粮食节 

上发言的- -位代表强调了这一关系并还强调，发展中国家必须帮助发达国家克 

脤它们的经济问题以结乘环境的恶化问题。联合国粮食和农业组织总干事最也 

恰 ,下过的反映了 77国集团的感情，他说： 

"为了保护明夭的世界，保证全人类拥有健雍的粮食、永和清洁的空气， 

富国应该和穷国一起，停止将直接收益作为他们的主要价值观。" 

在发展中国家，导致水土流失以及野生动植物的毁灭的植被消失可能是环 

境恶化的主要凶手。它们这样作并非由于突发奇想，而是为了使它们的居民能 

够生存。许多发展中国家的情况使它们不得不大规模的砍伐森林。对有些发展 

中国家来说，木材不是最大的就是第二大创汇作物，而由于世界巿场上售价已经 

不高的木材继续下跌，以及控制木材业的外国公司对木材出口开据大量的低价 

发票，因此增加木材出口量是这些国家能够为发展嫌得可以增值的外汇的唯- -

途径。除了为出口而玫伐森林外，发展中国家还不得不为获得煮饭的柴火和木 

炭，更重要的是为种粮食开恳新土地而砍伐森林，后者是一种由于缺乏肥料而不 

得不进行流动耕作以代替失去的养分的作法。 

流动辨作以及在森林地区的商业化砍伐都导致了森林的大规模毁坏，兴有 

发展中国家能够获得廉价的可以替代的能源形式，或者提高木材产品收益或者 

对它们木材出口补助原来的数目，才能有效的，制止流动耕作和商亚性开发。欧 

洲共同体以批评的眼光看代即以非洲、加勒比海和大平洋国家的稳定出口妆入 

制度的资^设施的时候似乎马上要到了。这一资金是否可以继续用来稳定各国 

从生产使环境恶化的产品中取得的收入？除了鼓励发展中国家生产需求和价格 

不断下降的同一类主要产品以外，增加这些资金并将其使用在收益较高对环境 

危险较少的部门是否更好？ 

在我#来，为发展中国家为保护我们的共同遗产，即环境的鐄迪切需要的是 

无条件的延缓他们妁巨额外愦以及大量资金的流动，进入发达国家的巿场，改善 

贸 条 件 以 及 获 得 知 识 产 杈 和 适 当 的 技 术 。 
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当所有商品安排由于发达的国的强硬态度而崩溃，使发展中国家的最大仓 

汇商品可可、咖啡、天然橡胶和热带木材的价格急剧下降的时候，以及当发达国 

家拒绝让这些国家进入他们巿场的时候，"续叫发展中国家为全人类保护他们 

的雨林在道义上否是错误的？ 

在证实国际议程上环境问题的严重性的时候，我必须加一句，加纳反对将环 

境问题作为对发展中国家援助的附加条件。我们还发觉难以支持其影响会使发 

展中国家工业化停止的环境政策。事实是，大部分发展中国家还没有得到获得 

或开发使工业不产生环境问题的新技术所需要的资金。发达国家可以认真的希 

望考虑援助发展中国家承担这一变化，而不是阻止这类发展中国家的工业化进 

程。我认识到，这可能给发达国家添加了又一个负担，但是，我们应该充分现实 

的承认，保护我们的环境将需要我们支付资金，而在目前情况下，只有拥有必要 

手段的国家才能支付。因此，将把费用转嫁给发展中国家不仅是不公正的，而且 

是破坏保护我们的共同遗产计划的执行。 

兼后，我要重申，环境问题确实是重要的，应该引起全人类的极大关注，它们 

确实值得召开一个国际会议，我国代表团支持召开 5样的会议 r ^，我要从发 

展中国家的角度说，环境既不是我们当今面临的唯一重要问题也不是最重要的 

问题。因此，我们必须尽--切手段在我们的议程上将环境问题置于优先考虑，我 

们不应完全受它的牵住，以免腐蚀其他同样重要的利害攸关的问题，特别是对发 

展中国家利害牧关的问题。 

古铁雷斯先生（哥斯达黎加)(以西班牙语发言）：我荣幸地以中美洲国家， 

即萨尔瓦多、危地马拉、洪都拉斯、尼加拉瓜湘哥斯达黎加的名义就本项目发言. 

正如我们在其他:？目上有些共同的利益一样，我们中美洲国窠希望就这一议题作出 

集体发言.这当然会缩短辩论时间，并加强我们发言的份量. 

国际社会对环境的悉化和我们地球今后面临的危险表示了深切的关注，如果不 

能采取短期、中期^长期措施，促进生态保护，加强国际合作，这一恶化汆这些危 

险是必然要发生的，最富裕和最贫困的国都坚信，必须着手处理环境问题* 
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中美灘商兴地注意到，过去五年来，在联合国主持下，加强了闥际行动，以加 

更多的大会、4tm^m^,促使人们更清醒地认识气侯变化Mi险及其可能产生 

的环境勒经济后果，以及对发展努力的彩响。我们同意秘书长在关于本孅鈒工‧ 

的报告中所讲的： 

"现在，气侯发生灾难性变化的可能性已不再能够置之不理，地球每日É现 

的 病 象 和 资 源 耗 竭 的 情 况 已 引 起 全 世 界 的 关 切 . " ( , 第 2 3页 ) 

对自然问题的这一普遍认识体现在许多倡议中，这些倡议提出，我们负有道义 

贲任，应当给后代人留下一个完美的环境。在这一点上,我们必须强调布伦特兰 

报告，即"我们共同的未来"，报告所载分析及其现实感要求画际社会立即作出反 

应，特别是在加强S际合作问题上。 

另一个全球性倡议是在1 9 9 2年召开联合国环境与发展]可题会议，我们相信, 

这次会议将产生积极成果，我们中美洲画家支持这一倡议,欢迎巴西共和国承诺 

担任这次非常重要的会议的东道国a 这次会议将提供一次独特的机会，推动就持 

续管理我们的生态资源问题展开对话，便使富匿和穷爵在地球资源湘环境质量、特 

别是环境与发展之！^的不可分割«系问题上达成一致意见。 

我们不应忘对生态资源的史无前例的破坏构成了对所有国窠的一个新威胁. 

这是采取有害的开发方式*1不适当的发展模式导致的后果，也是北半球的浪费^富 

裕和南半球为生存而斗争导致的后果。召开这次会议将是制定政策，扭转消极趋 

势，设计有助于维护各种生命形式的发展方式的一次重大机会. 

我们应鼓励制定一个广义的持续发展定义，从而使我们能够进行各种活跃的努 

力，确保人类的幸福，自然资源的蓍理,应用各种科，技术方针傻进发展并制定 

适当的法律和行政计划.这种新的发展方式必须使第三世界能够在维护其生态基 

础和环境质量的賻时，有选择地满足其当代人和后代人的各秭基本需要.我们必 

须调整发展战略以推动各国的持续发展， 
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发展中国家为缓觯环境问题而作出的努力本应产生更为具体、持久.和长期的结 

果.但遗憾的是，这些国家必须同时应付一系列更为紧迫的国内问题：营养不良、 

饥馑、缺乏妥善的住房、文盲。换句话说，'：们必须首先消除贫困和欠发达现象。 

保护环境是应由各画分抠的贲任。然而，直接M司接地在更大程度上造成了生 

态破坏的工业化国家有义务帮助发展中世界执行持续发展政策，因为这些国家拥有 

必要的资源， 

需要在不附带任何条件的情况下提供更多的优惠资金，以确保重新植树造林并 

开发湘合理利用我们的森林、土地湘水源a 工业化国家应设立一笔环境重建开 

发基金a这样一笔基金将帮助我们以相互尊重和促进的方式来处理这些问题. 

发展中国家需要制定政策，推动大幅度增加地球的生物量，它们还需要得到援 

助，提高技术和科学能力，以保护环境，觯决大多数发展中国家面临的各种重大问 

题：贫困、饥馑、营养不良、文盲和绝望情绪，为此目的，必须采取有效行动， 

创造新的发展机会。 

关于环境与发展问题国际会议的筹备过程，我们这些画家的政府认为，应当在 

纽约的联合国总部设立一个筹备委员会。本组织全体会员s都应可以参加该委员会, 

它的职贲是为这一重大事件进行筹备工作， 

在拉丁美洲和加勒比地区，我们的^府已对全球生态的恶化表示日益关^TT— 

年三月份，在巴西召开了一次拉丁美洲^加勒比环境部长会议，会上通过了《巴西 

宣言》，其中载有拉丁美洲维护和保护环:^的sfct,同时呼吁促进和加强国际合作并 

拿出更多资源来处理这一问题.联合国环境规划署理事会在其第ia/17号决议 

中请执行主任经与该地区各国政府磋商后，着手制定一项拉丁美洲和加勒比环境保 

护行动计划， 

在中美洲，热带森林已经消失，我们还对我们的土壤湘水源及其供应饮用水的 

潜力造成了破坏。针对这些严重问题，中美洲国家总统在觯决中美洲危机的总原则 

的基础上，设立了中美洲环境和发展委员会。由于中美洲地区囿家有着密切的相 
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互依赖关系，我们认为区域合作是藓决生态问题的必婆手篌。我们Jfe在努力合t 

會理我们的自然赛源，控制污染，以友恢复中美洲的生态年衡i 

本委员会的建立是我们的一种信念所启迪的，这一信念是，如乘申美洲人fet捷 

离生活水准，就应促进对环境的尊敬。这必须在持续发展的模式范i内达到，以俊避 

免早期襆式对本地区自然资源的破坏。如果要取得持久和平的话，就应尊重使用t 

源方面的地区规定。 

我们愿保护并维护本地区生态体系十分丰富的自然资源。我们要在中美洲各国 

之间建立合作关系，以便寻找并釆纳持续发展的适当模式。我们要求政府和非政府 

组织参与此活动。我们要促进国家政策和立法把环境概念结合到国家发展计划当中 

相互协调。我们要决定优先采取行动的领域,如教育和环境训练，生态体系和江河流 

域的平衡发展，热带森林的管理，械市中心地区的污染控制，有毒和危险物质和废物 

的适当管理，和影响我们各国人民健康和生活的环境f、化的其他问题。最后，我们要 

促进本地区各国之间充分参与、民主和权利下放的环境醬理体系的建立。为此，如 

果本委员会的活动荽产生效益的话，那就f要面标方面的谅解、合作与支持。 

本地区正在采取其他重荽的措施，例如，利用外僙来敢得生态平衡。哥斯达黎加 

外偾的5%已用于森林再生计划和被保护地区的管理。此外，建立"Majra route"的 

努力正在加强保护热带森林及其植物动物群。这一项自的窗的*要促进对坏鞔有利 

的旅游业的发展，使其不真有任何破坏性、促进就业并有足够的*源来*护环境。 

我们愿意维护环境，我们有这样做的意 Î ，但首先我们薷婆解决困挠我们的问 

题：偿付外债的巨大负担，我们的赘诲向发达国家的净流动，官方发展援助的减少， 

我们出口物资价格的阵低,对我们不利的国际气候，这些肯定是造烕我们适当解决环 

境问题道路上的主饔障碍。 

如果经济上的压力减少，如果有适当的推动力，我们发展1^®家将能鳝鼓为于持 

久的发，而不必对我们的人口中最贫t的部分造成不必赛购负担。 
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最后，我们中美洲国家确信迫切需要协调国际合作以采取一项全球性政策来解 

决严重的全球环境问题，并避免会导致不适当地使用額外资源的单方面行动，避免会 

造成地球上人们生活条件继续恶化的单方面《9行动。我们期望，关于环境与发展问 

题的国际会议将就各国在财政、科学和技术合作领域立即采取的措施方面达成全球 

的协议。如果各国都有意愿，那将有可能采取坚定的政治行动来取得我们的唯一的 

目标一一是为子孙后代获得一个公正的世界，一个环境和平与美好的世界。 

奥科约先生（肯尼亚）(以英语发言）-我十分高兴参加有关环境这样重要问 

题的辩论，这一问题是国际社会需迫切考虑和采取行动的首要问题。我国代表团和 

我都确信，在主席先生的明智指导下，我们将取得人们所期待于我们的进展，主席先 

生，我向你保证我们将给予你完全的合作与支持。 

在80年代即将结束之际，我们大家无论穷国还是富国都依赖着的环境对国际社 

会提出了一个最严重的问题。国际上都同意环境的恶化，也许应该从另一个角度来 

说-环境的保护，维护和改进必须得到人们十分紧迫地和有效地处理。鉴于世界各 

国公开所表达的对环境持续恶化的关注以及科学家和专家所提出的越来越多的文件 

证明，各国政府应该立即采取行动。 

但是，正如联合国环境规划署执行主任在其有关议程项目的介绍性发言中所指 

出的那样，大量的言词并未付诸行动。目前还没有任何证据证明破坏热带雨林的行 

径已经缓解，沙漠化的步伐已经缓慢，或者是温室气体散发有所减少。现在各国政府 

急需听取执行主任的呼吁-

"在下个十年，必须对环境保护和恢复采取重大行动，并且应迅速采取。否 

则任何延缓行动都会意味着污染、恶化和破坏将造成一种我们所难以应付的环 

境 危 机 。 " 

联合国大会本次会议使各国政府有了巨大的机会来就具体措施和行动达成一 

致，来推动一场使环境变得更清洁、更安全的运动。在联合国大会本次会议必须釆 

取行动的环境领域里面的问题中是拟不迟于19 9 2年召开联合国关于环境与发展大 
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会。我愿就此问题谈及我国代表团的立场。 

在第43/196号决议中，联合国大会定出了拟议中会议的实貭性说程的范》和总 

的目标，我们表示支持。在同一决议中，联合国大会賦予联舍K环墉规蠊署理事会以 

具体责任，环境规划署是联合国系统的适当机构。该理事会被要求邇过经社理事会 

提交其对于这一大会的目标、内容和范围的看法，并就大会的日期、地点、名称和 

财政问题表明意见。位于内罗毕的联合国环境规划署总部经过充分的准备，并在所 

有联合国有关机构和组织的参加下在今年5月第15次理事会会议上已经进行了认真 

的谈判。理事会通过了 15/3号决定，这一决定已载于大会的A/44/25号文件中。 

应当强调指出，有空前数量的国家参加了该理事会的第十五屉会议，共有10 3个 

国家，其中4 4个派出了部长级别的代表。几乎所有联合国机构都派出了代表。 

许多来自非政府组织的专家、科学家和学术界人士参加了那次会议.理事会的第 

1 5/3号决定和报告为大会审议这一问题提供了良好的基础,并为达成协商一致 

提供了可能性. 

题及会议前的组织和筹备工作. 

作为77国集团和不结盟运动的成员之一，肯尼亚支持分别反映在《加拉加 

斯宣言》和《贝尔格莱德宣言》中的上述两个组织的立场，对在巴西召开这 

次会议的建议表示支持，同二十年前，即七十年代以斯德哥尔廖的窗足环境中召 

开的会议相比较，有鉴于环境与发展问题的相互依存，在一个发展中国家对环境与 

发展问题进行审议，这一机会毫无擬问将为必须以九十年代作出的困难选择的现实 

提供頫外的经验和实际的证明。 

肯尼亚是有关召开这次会议的决议的最先的提案国之一，它支持将会议名称定为 

"联合国环境与发展会议"的建议.我国匾家元首莫伊总统在联合国环境规划署 

理事会第十五届会议——在那次会iUi,他也因为对环境事业作出的贡献而荣获《lè 
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球500奖》一的开幕式的发言中指出："环境问题在根源上是人为的，在本质上是 

全球性的；因此，这些问题的解决需要人类介入,也需要全球性的行动与合作." 

我们认为，为解决环境问题所作出的任何有意义的努力都必须承认环境与人类 

经济和社会因素相互依存的根源上存在的基本因素，例如在发展中国家为得到粮食、 

干净的水、能源与改善生活状况所进行的斗争，这一斗争同发达和工业化国家内无 

休止的寻求富裕形成了对照。 

我们完全支持会议期限应为两周，在1992年6月5日世界环境日那一天结 

束的建议， 

我们一一遣最高级别代表参加会 i义的建议。在这方面，我们强调确保发 

展中国家在筹备阶段和会议期间有效参与的重要性。发展中国家需要一切可能的 

支持，以加强他们建立必要的广泛基础的全国性筹备机构的能力.各国的非政府 

组织，特别是妇女组织应充分的参与。联合国系统的各个机构、组织与方案应对 

筹备工作作出贡献并充分参与。 

肯尼亚极为重视加强区域一级的参与，并确保此类参与的结果将随着各区域 

性经济理亊会提出的报告广泛散播。在这方面，于 1 9 8 9年 6月 1 2日到 1 6 

日在马干达坎帕拉召开、由部长级别代表参加及由联合国环境规划署和非洲经济理 

事会共同组织的第一届非洲环境与实际发展区域会议取得的结果，是一个重要的贡 

献. 

关于会议讨论的问题，我国代表团认为，联合国环境规划署理事会所建议的内 

容为大会对这一重要问题的审议提供了极好的基础，以便达成协商一致。就会议 

讨论问题进行的谈判必须以下列明确的认识为基础，即只有通过所有国家的合作与 

承诺，通过理解发展中国家面对着在解决环境问题同时承受解决贫穷问题的压力的 

时候所拥有的财政与技术能力有限.才能找到解决环境问题的有意义的办法. 

在这方面，发展中国家在《加拉加斯行动纲领》中重申了自己对加强国际合作、 
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保护环境的承诺，这一纲领中反映的7 7国集团的积极立场将是对朝着这一方向取 

得进屣作出的重要贡献， 

对于7 7国集团成员国在诸如持续发展、条件限制、责任、贫穷、获得食物、 

水 和 能 源 的 斗 争 及 对 环 境 的 影 响 等 问 题 方 面 抱 有 的 关 切 ， 不 能 置 之 不 理 

或将其仅看作是不注意管理和计划自然资源的问题.这些国家的关切产生于环境 

与发展的相互依存的其正经历。因此，必须找出环境恶化的根源，并在不彩响会 

议集中考虑环境问题的同时采取具体行动解决这些根源。不结盟国家最近在《贝 

尔格莱德宣言》中表明的看法也应有助于在谈判中取得进展. 

一 会议的议程中应审议和包括的重要问题之一，是加强联合国环境规划署的作用 

^ ^ 能 的 迫 切 必 要 性 . 联 > ^ 1 环^?«划署理事会长期以来曾多次强调有必要加强 

其在整个联合国系统在环境方面所采取行动的协调机构的作用，有必要加强其职权 

的效能，以便成为在国际、区域和国家各级采取主动行动的催化剂，在最近于第 

十五届会议上通过的第1 5/1号决定中，该理事会再次强调，有鉴于对环境问题 

的关切曰益增长，有迫切的必要采取行动，加强其作用，有必要进行更为密切的国 

际合作.我们支持加强联合国环境规划署的作用及权限，强调有必要采取迫切行 

动，无需拖延到1 9 9 2年。 

但是，对于将会使国际机构增加，使联合国在环境领域的作用复杂化、严重削 

弱联合国的能力及效力的所谓机构改革，肯尼亚代表团添到遗憾。 

上一届理事会上所表达的某些观点，即"可以在联合圜系统内设立两个环境机 

构，各司其职"，以及"海牙宣言中所设想的机构可以成为一个在政治影响相权威 

方面相当于理事会的环境当厨或理事会？如果得以执行的话会有损于联合国有效处 

理环境问题的能力，并且妨碍发展中国家的主权和发展利益. 

环境问题首先是发展中国家的贫困和发达工业国家过于富有所造成的，所以应 

该保留在联合国有关机构的范围内.应该抵制那些企图把这些问題投入強权政治 
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的战壕 ¥自私自利的企图 .所以，筹备会议相 1 9 9 2 年 会 议 应 限 的 时 

间和资源用来审议并釆取行动加强联合国环境规划署的效率和贵任，而且应该注重 

行动，而不是沉缅于所谓的、建i义之中，囡为这必将把讲坛变为一个政治舞台. 

其他一些重要问题也要在这一届会议上做决定，特别是关于政府间筹备机构和 

秘书处.我现在阐述肯尼亚在这两方面的观点.环境规划署理事会在第 1 5 / 3 

号决定附加第6段中建议"筹备委员会应该是联合国环境规划署理事会，在同等基 

础上向联合国所有成员国或专门机构或国际原子能机构成员国开放".（ A / 

44/25,第1 1 8页） 

这项建议是建立在惯例的基础上的，所以大会应该接受，去年，大会要求环 

境规划署理事会处理这个问题.其他的詧理机构都没有象环境规划署这样直接接 

受任务，它[是联合国在环境领域内具有处理环境问题专门能力的机构，这项建议 

同我们处理这些亊项的方式是一致的.例如，在提出联合国新的和可在生能源会 

议这个问题的时候，大》将筹备工作委托给联合国自然资源委员会，这个委员会是 

向其他成员国开放的，显然，对于环:^规划署不应有什么不同， 

一个有关的问题是：筹备委员会应该在那里开会.首先，它应该在环境规划 

署的所在地内罗毕开会.但会议不止一次或两次，其他会议可以在其他联合国总 

部召开，例如纽约和日内瓦；^3果还需要举行更多的会议，就再次在内罗毕开发计 

划署举行，我们经过再三考虑认为，筹备工作会从环埂规划署的经验和专业能力 

中得到极大的好处；应该就会议的筹备工作同其进行最密切的逄商.― 

我接着讲另一个非常重要的问题，即筹备会议6^秘书处及所在地， 秘书处 

最好是环境规划署的秘书处‧ 但我们知道，传统的办法是由联合国秘书长任侖一 

名秘书长来领导这项工作，鉴于会议需要极为完善的筹备，所以时间已经不多了, 

这样一个秘书处应该同环境规划署进行密切逄商，其理想0^所在地应该是内罗毕. 

在过去1 6年中，环境规划署从内罗毕有效地协调了环境活动，而且在内罗毕相欧 

洲轮流举行秘书处之间的会议，来促进此种协调，毫无疑问，会议的筹备秘书处 
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也可以这样做，但是我们注意到，理事会建议在日内瓦设立这个秘书处. 

环境规划署执行主任莫斯达法。托尔法先生说，环境问題的势头已经离上了天， 

联合国在环境方面的第一个讲坛是环境规划署，那么大会在决定眼下的重要事项妆 

时侯无论如何都不应该迥避这个事实， 

本届会议将要确定下来6^1 9 9 2年会议应该为今后几十年的环境行动奠定基 

础，为1 9 7 2年浙德哥尔摩会议以来所取得的进展作出重大贡献.一系列的审 

査工作补充了斯德哥尔，进展，其中包括斯德哥尔摩会议十年以后于1 9 8 2年举 

行*一次特珠的会议.一最近，关于2 0 0 0年以后环境前景的报告以及世界环境 

与发展委员会的报告已提交大会，大会分别通过了第S/42/186^42/187号决 

议. 结果应该是巩固环境运动和从现在起到1 9 9 2年以前尽可能多地締结 

全球性文书，这项运动应该由更加强有力的联合国环境计划署率先，这一系统内 

的其他部分积极参加， 

联合国约2 0年以前创立了环境机制，此后的所有审 i义都要求强调它. 

下一歩的工作不能够也不应该误解这个明确的信息.我国代表团将积极参加同即 

将举行的会有关的上述及其他专蠲6^谈判.但我们建议，应该尽一切努力来支 

持 环 境 规 划 奢 为 组 织 议 所 做 出 的 努 力 . 

暂定工作方案 

主席(以英语发言）我们听取了今天下午关于I 9 9 2年联合国环境与发展会 

i义问题辩论中最后一名发言人的发言，议程项目8 2的分项目(f)这方面6^辩论将 

列>>^明天上午的笫一项，然后审议议程项目1 4 : "国际原子能机构的报告" ‧ 

在休会之前，我通知大会，原定10月2 5日星期三上午对1^义程项目3 2 "阿 

富汗局势及其对国际相平与安全的影响"的审议工作已经推返，以便第五委员会审 

议第A/44/Ii 17号决议革案所设计方案预算问题‧ 但是，在核准之前，我们 

也许可以在明天下午审议这个项目‧我建议代表们注It明天《日刊》上排定会议‧ 

下午 6时 4 0分散会， 


